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ПРИБЫТИЕ ТОВАРИЩ А Л. И. БРЕЖНЕВА В БЕЛГРАД
15 ноября Генеральный 

секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев прибыл 
Б Белград с дружественным 
визитом по приглашению 
Президента СФРЮ, Пред
седателя СКЮ товарища 
И. Броз Тито.

'  Вместе с товарищем Л. И. 
Брежневым в Белград при
были член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. Л. Тромыко, 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, член ЦК КПСС, 
помощник Генерального сек
ретаря ЦК КПСС К. В. Ру
саков, кандидат в члены ЦК 
КПСС, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров, член ЦК 
КПСС, заместитель министра 
иностранных дел СССР 
Н. Н. Родионов, член ЦК 
КПСС, генеральный дирек
тор ТАСС Л. М. Замятин.

На аэродроме «Белград», 
украшенном государствен

ными флагами СССР и 
СФРЮ, товарища Л. И. 
Брежнева и прибывших с 
ним лиц встречали у трапа 
самолета секретарь Испол
кома Президиума ЦК СКЮ 
С. Доланц, посол СФРЮ в 
СССР, член Президиума ЦК 
СКЮ Й. Смоле, а также 
член ЦК КПСС, посол СССР 
в СФРЮ В. И. Степанов.

С аэродрома товарищ Л. И. 
Брежнев и прибывшие с ним 
лица в сопровождении по
четного эскорта направля
ются в город. На улицах и 
площадях Белграда, укра
шенных государственными 
флагами СССР и СФРЮ, 
транспарантами на русском 
и сербско-хбрватском язы
ках; «Добро пожаловать, до
рогой товарищ Леонид Иль
ич Брежнев!», «Да здравст
вует дружба и сотрудничест
во между СФРЮ и СССР!*, 
«Добро пожаловать, дорогие

советские даузья!», жители 
кичюлавской столицы тепло 
ггриветствоваля товарища 
Л. И. Брежнева.

У  Белого дворца в соот
ветствии с принятым в 
СФРЮ протоколом состоя
лась официальная церемо
ния встречи товарища Л. И. 
Брежнева. Генерального се
кретаря ЦК КПСС сердечно 
приветствовал , Президент 
СФРЮ, Председатель СКЮ 
И. Броз Тито. Вместе с ним 
были член Президиума 
СФРЮ, член Президиума 
ЦК СКЮ Э. Кардель, заме
ститель Председателя Пре
зидиума СФРЮ, член Пре
зидиума ЦК СКЮ В. Жар- 
кович, председатель Союзно
го исполнительного веча, 
ч.-1ен Президиума ЦК СКЮ 
Д. Биедич, заместитель Пред
седателя Союзного исполни
тельного веча, союзный сек
ретарь по иностранны.м де
лам, ч.-1ен Президиума , ЦК 
СКЮ М. Минин.

Были исполнены государ
ственные гимны СССР и 
СФРЮ, прозвучал 21 залп 
почетного салюта. Товарищи 
Л. И. Брежнев и И. Броз 
Тито обошли строй почетно
го караула. Пионеры препод
несли товарищам Л. И. Бре
жневу и И. Броз Тито буке
ты тщетов.

Товарищ И. Броз Тито 
представил товарищу Л. И. 
Брежневу присутствовавших 
при встрече партийных и го
сударственных деятелей
Югославии; Председателя 
скупщины СФРЮ, члена 
Президиума ЦК СКЮ К. 
Глигорова, Председателя со
юзной конференции Социа
листического союза трудо
вого народа Югославии, чле
на Президиума ЦК СКЮ 
Д. Петровича, Председателя 
совета Союза профсоюзов 
Югославии, члена Президи
ума ЦК СКЮ М. Шпиляка, 
Председателя Президиума

Социалистической Респуб
лики Сербии Д. Марковича, 
Председателя ЦК Союза ком
мунистов Сербии, члена Пре
зидиума ЦК СКЮ Т. Влаш- 
калича, секретарей в Ис
полкоме Президиума ЦК 
СКЮ Ю. Билича, А. Грлич- 
кова .и В. Срзенгича, члена 
Исполкома Президиу.ча ЦК 
СКЮ Д. Видича, союзного 
секретаря по народной обо
роне, члена Президиума ЦК 
СКЮ генерала армии Н. Лю- 
бичича. Председателя скуп
щины Соци.алистической 
Республики Сербии Ж. Ва
силевича, других партийных, 
государственных и общест
венных деятелей Югославии.

В Белом дворце состоя
лась беседа между то.вари- 
ща.ми Л. И. Брежневым и 
И. Броз Тито, после чего 
они направились в резиден
цию, отведенную для высо
кого советского гостя.

(ТАСО.

Совете  К О - ю г о с л а в с к и е  переговоры
15 ноября в Белграде на

чались переговоры между 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым 
и Президенто.м СФРЮ, Пред
седателем СКЮ И. Брюз Ти
то.

В ходе переговоров, прохо
дящих в теплой, дружест
венной обстановке, обсуж
даются вопросы всесторон
него дальнейшего развития 
и углубления советско-юго

славских отношении, а так
же международные пробле
мы, представляющие взаим
ный интерес.

В переговорах участвуют;
с советской стороны — 

член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, член ЦК КПСС, помощ
ник Генерального секретаря 
ЦК КПСС К. В. Русаков,

кандидат в члены ЦК КПСС, 
помощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, член ЦК 
КПСС, заместитель минист
ра иностранных дел СССР 
Н. Н. Родионов, член ЦК 
КПСС, генеральный дирек
тор ТАСС Л. М. Замятин, 
член ЦК КПСС, посол СССР 
в СФРЮ В. И. Степаков;

с югославской стороны — 
член Президиума ЦК СКЮ,

член Президиума СФРЮ 
Э. Кардель, член Президиу
ма ЦК СКЮ, заместитель 
Председателя Президиума 
СФРЮ В. Жаркович, секре
тарь Исполкома Президиу
ма ЦК СКЮ С. Доланц, член 
Президиума ЦК СКЮ, Пред
седатель Союзного исполни
тельного веча СФРЮ Д. Бие
дич, член Президиума ЦК 
СКЮ, заместитель Председа

теля Союзного исполнитель
ного веча СФРЮ, союзный 
секретарь по иностранным 
делам СФРЮ М. Минин, се
кретарь в Иополкоме Прези
диума ЦК СКЮ А. Грлич- 
ков, член Президиума ЦК 
СКЮ, посол СФРЮ в СССР 
Й. Смоле.

Переговоры будут продол
жены.

(ТАСС).

Вручение товарищу Л. И. Брежневу
е н а  С в о б о д ы

15 ноября Президент 
СФРЮ, Председатель СКЮ, 
Маршал Югославии И. Броз 
Тито вручил Генеральному

секретарю ЦК КПСС, Мар
шалу Советского Союза 
Л. И. Брежневу высшую во
енную награду СФРЮ — ор
ден Свободы.

Товарищи И. Броз Тито и 

Л. И. Брежнев обменялись 

речами.

Речь товарища И. БРОЗ ТИТО
Дорогой товарищ Бреж

нев!
Мне ’выпала приятная обя

занность вручить Вам в 
связи с Вашим семидесяти
летием югославскую награ
ду орден Свободы за Ваши 
заслуги в борьбе\против на
шего общего врага — фа
шизма.

Народы Югославии высоко 
ценят Ваши усилия в борьбе 
за мир и всестороннее кон
структивное сотрудничество 
между народами и государ
ствами и особенно Ваш лич
ный вклад в развитие со
трудничества и укрепление 
дружбы народов Югославии 
и Советского Союза.

Народы Советского Союза 
понесли в борьбе против фа
шизма в период самых суро
вых для. человечества испы
таний наиболее тяжелые 
жертвы и внесли решающий 
вклад в победу над общим 
врагом. В период этой герои
ческой эпопеи советского 
народа Вы, товарищ Бреж
нев. как один из руководи
телей Красней Армии, пока
зывали пример .-шч^ой храб

рости и ‘ самопожертвования 
и играли выдающуюся роль 
в борьбе против фашистских 
захватчиков.

В равной мере народы 
Югославии ценят Вас, това
рищ Брежнев, как выдающе
гося руководителя, который, 
находясь во главе Комму
нистической партии Совет
ского Союза и советского на
рода, прилагает все свои фи
зические и интеллектуаль
ные силы ради всесторон
него развития и процветания 
Союза Советских Социали
стических Республик.

Нам также хорошо изве
стна Ваша выдающаяся роль 
в международном коммуни
стическом и рабочем дви
жении. Наши люди знают 
Вас как человека и гражда
нина, который не жалеет 
труда и энергии во имя ук
репления мира и междуна- 
родш>го сотрудничества.
Ввиду этого Вы снискали 
большой авторитет и при
знание во всем мире.

Сотрудничество между 
СФРЮ и СССР, СКЮ и 
КПСС, благодаря тому, что

оно развивается на извест
ных принципах, является 
сегодня очень хорошим, 
развитым и взаимополезным. 
Пользуясь и этим случаем, я 
хочу подчеркнуть, товарищ 
Брежнев, что мы исключи
тельно высоко ценим Ваш 
вклад в создание атмосферы 
взаимопонимания и откро
венности, которая характе
ризовала и характеризует 
наши отношения.

Дорогой товарищ Бреж
нев! Вручая Вам эту высо
кую награду, я и мои това
рищи самым теплым обра
зом поздравляем Вас, жела
ем Вам крепкого здоровья и 
дальнейших успехов в Ва
шей ответственной деятель
ности на благо вашей пре
красной и великой социали
стической страны, на благо 
мира и социализма во всем 
мире и дальнейшего разви
тия дружественных отноше
ний между нашими народа
ми и странами.

«  * «

С ответной речью вы
ступил товарищ Л. И. Бреж-

Речь товарища Л. И. БРЕЖНЕВА
Дорогой товарищ Тито!
Дорогие югославские дру

зья!
С чувством глубокой при

знательности я принимаю 
высшую военную награду 
Социалистической Федера
тивной Республики Югосла
вии — орден Свободы и бла
годарю товарища Тито. за 
добрые слова, сказанные в 
мой адрес.

В этот волнующий момент 
память возвращает меня в 
суровые годы борьбы с фа

шизмом. Тогда в смертель
ной схватке с сильным и 
опасным врагом вместе со 
всеми участниками антигит
леровской коалиции народы 
наших стран героически сра
жались за свою свободу, сво- 
бод(у Европы, за свободу че
ловечества.

Советские люди хорошо 
помнят и знают, что такое 
Ужицкая республика, что 
знаменовали собой Неретва, 
Сутеска, Коза^ра. Коммуни
стическая партия Югосла

вии, возглавляемая своим 
выдающимся руководителем, 
видным деятелем между
народного коммунистическо
го движения товарище.м
Иосияом Броз Тито, подняла 
народ на борьбу с агрессора
ми. Вся земля югославская 
ста.да полем битвы, которая,'' 
не утихая, шла долгие годы. 
На место павших вставали 
новые и новые герои. В ог
ненной купели тех лет про
шла. крещение социалисти
ческая Югославия.

Но я хочу сказать и о 
другом. Ваша борьба, това
рищи, имела не только на
циональное, но и большое 
интернациональное значе^ 
ние. Для нас, советских лю
дей, она была ощутимой 
поддержкой в титанических 
сражениях, которые раз
вертывались на просторах 
нашей страны, а затем и 
Европы, в сражениях, кото
рые увенчались полным раз
громом фашистских захват
чиков.

Удары по врагу под Моск
вой, на Волге, на ’ Курской 
дуге сливались с отважными 
действиями югославских 
бойцов, не дававших окку
пантам ни дня передышки. 
И разве не символично, что 
в славной белградской опе
рации тридцать два года то
му назад югославские и со
ветские воины плечом к 
плечу шли на штурм фаши
стских позиций, неся свобо
ду вашей непокоренной сто
лице.

Уроки войны — это обязы
вающие уроки. Они учат нас 
не жалеть усилий в борьбе 
за то, чтобы не повторилась 
трагедия прошлого, чтобы 
мирное небо нашей планеты 
не обагрилось заревом ново
го мирового пожара. М нас 
радует, что ■ в великой борьбе 
за мир, мир надежный и 
прочный. Советский Союз и 
Югославия действуют сего
дня рука об руку.

Минувшие десятилетг^я в 
полной мере научили нас це
нить дружбу народов наших 
стран и дорожить ею. И как 
коммунисты мы испытыва
ем глубокое удовлетворение, 
что вдохновляемые маркси
стско-ленинскими идеалами 
наши партии, страны и на
роды тесно сотрудничают в 
решении исторических задач 
социалистического и комму
нистического строительства.

Будучи свободными сами, 
наши страны последователь
но выступают за право каж
дого народа, каждой страны 
на свободн<:>е, независимое 
развитие, настойчиво доби
ваются перестройки между

народных отношении на на
чалах равенства и справед
ливости. У нас есть все осно
вания сказать, что мы были 
и остаемся верными тем ин
тернационалистским идеа
лам, которые вдохновляли 
нас в тяжелейшей борьбе с 
гитлеровскими агрессорами.

Мир меняется, и меняется 
быстро. Но такие ценности, 
как дружба и товарищеская 
взаимопомощь народов,
строящих социализм и 
коммунизм, не только сохра
няют всю свою значимость, 
но обретают новую, еще 
большую ценность. И мы ис
полнены решимости вместе 
с вами, дорогие товарищи, 
шаг за шагом идти вперед 
в развитии братских уз, из
давна сроднивших народы 
Советского Союза и Югосла
вии.

Так пусть же и впредь 
крепнут и процветают брат
ство и дружба народов на
ших стран!

Пусть крепнет интерна
ционалистская солидарность 
советских и югославских 
коммунистов!

Еще раз сердечное спаси
бо вам, дорогие друзья.

Леонид Ильич Брежнев 
подарил товарищу Иосипу 
Броз Тито его портрет, напи
санный известным совет
ским художником Ильей 
Глазуновым.

/S

Речи товарищей И. Броз 
Тито и Л. И. Брежнева бы- 
и встречены продолжитель

ными аплодисментами.
Югославские и советские 

партийные и государствен
ные деятели, присутствовав
шие при вручении ордена 
Свободы товарищу Л. И. 
Брежневу, сердечно поздра
вили Леонида Ильича Бреж
нева с высшей военной на
градой СФРЮ и пожелали 
ему дальнейшей плодотвор
ной деятельности во имя 
укрепления мира во всем 
мире, во имя светлого буду
щего человечества — комму
низма.

(ТАСС).

з и м н и п я
КаИПЛЕНВ

нов. 26  комбайнов отремонти
ровано и в Кожевниковском 
районе, но это 11 процентов к 
плану. Срывают задание по 
ремонту комбайнов в Аси- 
новском районе, где на линей
ку готовности поставлено 6 ма
шин.

ф  И з  97 агрегатов АВМ к 
сезону будущего года подго
товлено 34. Полностью завер
шена эта работа в Каргасок- 
ском и Тегульдетском райо
нах, десять АВМ из одиннад
цати отремонтировано в Кол- 
пашевском районе. Не при
ступали к ремонту агрегатов в 
Александровском, Бакчар- 
ском, Молчановском, Пара- 
бельском и Первомайском
районах, по одному агрегату 
из семи подготовлены в 5ьь 
рянском, Кривошеинском и
Чаинском районах, восемь
АВМ не отремонтированы в 
Томском, девять —  в Кожев
никовском районах.
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15 ноября
ф  15 ноября по области 

надоено молока на 487 цент
неров больше, чем 15 ноября 
минувшего года. Суточный на-, 
дой от коровы превышает про
шлогодний уровень на 0,6 ки- 
логреилма. Доярки Первомай
ского района получают от ко- . 
ровы в день на килограмм мо
лока больше, чем в минувшем 
году. Самые высокие надои в 
Томском районе —  5 кило
граммов от коровы. Отстает 
Верхнекетский район. Здесь

надои от коровы ниже на 
0,6 килограмма к  уровню про
шлого года.

О  На поля области достав
лено 326 тысяч тонн органиче
ских удобрений, из них сипа
ми объединения Сельхозтех
ника —  140 тысяч тонн. Успеш
но вывозят органику на поля 
хозяйства фирмы «Сибирь» 
Томского района —  43.500
тонн. Это больше, чем в Пер
вомайском и Бакчарском рай
онах, вместе взятых. На 107,5 
процента выполнили кварталь
ное за,раниё вывозки органи
ческих удобрений на поля 
хозяйства Колпашевского рай
она.

ф  План четвертого кварта
ла по ремонту комбайнов по 
области выполнен всего на 26 
процентов. На линейке готов
ности пока 299 комбайнов. Пе
ревыполнили задание послед
них трех месяцев года колпа- 
шевские механизаторы, где 
отремонтировано 26 комбай

на заводе «Сибэлектромотор» освоен 
выпуск электродвигателей новой серии 
4А112, которые отличаются компактно
стью, увеличенным ресурсом, простотой 
сборки, уменьшенным весом на единицу 
мощности. В этом году на участке № 19 
будет выпущено 35 тысяч двигателей 
4А112. В десятой пятилетке выпуск их 
значительно увеличится. На буду
щий год их будет вьшущено 70 тысяч, а 
в конце пятилетки эта цифра составит 
320 тысяч. Сейчас на участке выпускает
ся более десятка модификаций новых 
двигателей.

За пятилетку значительно, расширят
ся производственные площади участка,

будет установлено новое' оборудование.
Отлично трудится на выпуске новой 

серии токарь-прессовщик, ударник ком
мунистического труда, кавалер ордена 
Трудовой Славы III степени А. Н. Пет- 
1>енко.

Ежедневно перевыполняет сменное 
задание слесарь-сборщик В. В. Поздня
ков. При нор.ме 15 он собирает по 25 
двигателей в смену.

НА СНИМКАХ: оператор испытатель
ной станции Л. А. Линкевич ведет ис
пытание двигателей повои серии; сле
сарь-сборщик В. В. Поздняков (внизу 
справа); токарь-прессовщик А. Н. Пет
ренко. Фото в. Казанцева.

Л^^ЧШ ИБ В А Х Т Ы
Коллективы вахтовых участ

ков объединения Томлеспром 
досрочно выполнили сезонное 
обязательство. В зимних лесо
секах заготовлено около 
1.550 тысяч кубометров. Из 
миллиона кубометров хлы
стов, уложенных в запас у 
зимних лесовозных дорог, бо
лее 680 тысяч заготовлено 
вахтовым методом.

Больше всех заготовлено 
вахтовым методом в Ергай- 
скрм леспромхозе. На сверх
плановом счету бригад В. С.

Корнеева и В. Ф. Гринкевича, 
которые трудились на участке 
Кеть, 31 тысяча кубометров 
древесины, а всего в лес
промхозе на вахтовых участ
ках заготовлено около 125 ты
сяч кубометров. Ударными 
темпами вела разработку ле
сосек бригада Ю. М. Тот- 
оглы из Каргасокского ЛПК. 
На участке Кананак этот кол
лектив заготовил сверх за
дания более 15 тьтсяч ку
бометров. Отлично порабо
тала бригада В. В. Хра
мова на вахте Чуйка Комсо

мольского леспромхоза. На 
два месяца раньше срока вы
полнено годовое обязательст
во. Лесозаготовители намере
ны заготовить еще не менее 
15 тьгсяч кубометров.

Среди участков, укладывав
ших хлысты в запас, лучшие 
результаты у коллективов вахт 
Заря Новотегульдетского, На- 
лимкинская Линевского, Нюр- 
синская Чаинского, Сайгинская 
Лайского, Треш Белоярского, 
Таежная Асиновского лес
промхозов, Тевриз Каргасок
ского ЛПК. *

А. НАЙДЕНОВ, 
инженер отдела объеди

нения Томлеспром.

Г О Д О В О Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О - Д О С Р О Ч Н О
■укрупненная бригада 

Юрия Андреевича Мордви
нова с Тимирязевского лесо
пункта досрочно выполнила 
свое годовое обязательство. 
Заготовлено более 80 тысяч

кубометров. Справился с го
довым планом лесосечный 
коллектив, возглавляемый 
Ф. Ф. Брухом с Калтайского 
лесопункта.

На погрузке круглого ле
са, пиломатериалов и шпало-

продукции впереди оригады 
П. Г. Мигунова, М. Ф. Фети
сова, И, А. Набережнева.

П. ЛНИКИНА.) 
инженер отдела труда и 
заработной платы Том

ского ЛПК.

Делегация ПНР отбыла на родинур

МИНСК, 15 ноября. (ТАСС). 
Партийно - госуда р с т в е н- 
ная делегация ПНР во главе 
с Первым секретарем ЦК 
ПОРП товарищем Эдва(р- 
до.м Тереком, находившаяся 
в Советском Союзе с офици
альным дружеским' визитом

по приглашению ЦК КПСС, 
Президиу.ма Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР, сегодня отбыла 
на родину.

В, Минском аэропорту, ук
рашенном государственны.ми 
флагами ПНР, СССР и

БССР, посланцев братской 
Польши провожали канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК 
КО'М'партии Белоруссии
П. М. Машеров, секретарь 
ЦК КПСС В. И. Долгих, дру
гие официальные лица.

»  СОЗЫВЕ П О Л И Т И Ч Е С К О Г О  КОНСУЛЬТАТ ИВНОГ О КОМ ИТЕТА 
Г О С У Д . А Р С Т В - У Ч А С Т Н И К О В  В А Р Ш А В С К О Г О  Д О Г О В О Р А

В соответствии с достигну- харесте состоится очередное государств — участников 
той договоренностью в кон- совещание Политического j
це ноября 1976 года в г. Бу- консультативного комитета Варшавского Договора.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 17 ноября 1976 года

В Ч Е С Т Ь  В Ы С О К О Г О  г о с т я
президент СФРЮ, Пред- 

седателй СКЮ И. Броз Тито 
даЛ 1ё нойбря S йдаНии Со
юзного исполнительного ве
ча ужий в честь Генерально
го секретаря ЦК КПСС я. и. 
Брейшева.

На уясине Вместе с това
рищами л. и. Брежневым и 
И. Броз Тито были сопро
вождающие их официальные 
ЛЙ1Щ, партийные и государ
ственные деягели Югосла
вии.

Во время ужина товарищи 
И. Броз ТиТо и Л. И. Бреж
нев обменялись речами, ко
торые были выслушаны с 
большим вниманием и неод
нократно прерывались апло
дисментами.

Речь товари щ а И. БРОЗ ТИТО
Уважаемъгй товарищ Бре

жнев! ,
Разрешите мне сердечно 

Приветствовать Бас от ймО- 
йи Всех присутствующих, 
от имени моих сотруднико'6 
и От себя лично. Пользуясь 
этим случаем, желаю всем, 
нашим гостям приятного 
пребывания в нашей стране 
и сердечного «Добро пожало
вать!».

Я очень доволен тем, что 
нам вновь предоставляется 
возможность обменяться 
мнениями о взаимоотноше
ниях наших двух стран, о 
политйческом и экономиче
ском положении В мире и о 
развитии отношений в меж
дународном рабочем движе
нии.

Мы с большим интересом 
следим за развитием вашей 
страны. Нас радуют ваши 
успехи В сТроителЕ»стве согщ- 
ализма, более счастливого и 
лучшего будущего народов 
Советского Союза.

Мы в Югославии также 
добились крупных резуль
татов во всех областях. В 
настоящее время мы раз
вертываем самую Широкую 
деятельность в целях прове
дения в жизнь решений X 
съезда Союза коммуййстов 
Югославии и новой консти
туции СФРЮ. Мы уже ре
шили многие актуальные 
вопросы экономического раз
вития и значительно ук
репили материальную осно
ву социалистггческого само
управления. Постоянно улуч
шаются условия жизни на
ших трудящихся. Закой об 
объединенном труде, ут
верждение которого скупщи
ной СФРЮ ожидается В 
ближайшие дни, предЬтавля- 
еТ собой большой шаг в раз
витии нашей обществённо- 
.эконоМической системы.

Союз коммунистов Юго
славии —: авангард рабочего 
класса и трудящихся нашей 
страны — все больше укреп
ляется и развивается как 
основная движущая и на
правляющая сила развития 
социалистического самоуп
равления. СКЮ всё больше 
утверждается как незамени
мый фактор единства и рав
ноправия наших нарюдов и 
наргадностей, i^ k фактор 
стабильности ■'нашёГо ’ ебЗДа- * 
листического самоуправляю
щегося содружества.

Товарищ Брежнев!
Между нашими двумя со

циалистическими странами 
уже многие гоДы успешно 
развивается всестороннее и 
плодотворное сотрудничест
во в экономической, полити
ческой, научной, культурной 
и других областях. Этому В 
значительной степени спо
собствовали СКЮ и КПСС, 
которые расширяют взаим
ное сотрудничество и про
должают конструктивное и 
откровенное обсуждение 
всех актуальных вопросов. 
Особенно мы ценим Ваш 
личный вклад в дело поло
жительного развития взаим
ного сотрудничества. Поль
зуясь случаем, мне хочется 
подчеркнуть, цто нарюяы и 
руководство Югославии искт 
рённе желают развивать 
дружеские, всесторюнние и 
стабильные отношения с Со
ветским Союзом. Я уверюн, 
что и Вы, товарищ Бреж
нев, разделяете мое Мнение, 
что для этого имеются Хорю- 
шие условия.

Развитые и стабильные 
югославо-советские отноше
ния важны не только для 
народов наших двух стран, 
но и имеют гораздо более 
широкое значение. Такие от
ношения вносят конкрзетный 
вклад в борьбу за мир. в 
активное мирное сосушест- 
ВоВание, общественное раз
витие и социализм. И ны
нешняя наша встрюча непре

менно будет Представлять 
собой дальнейший шаг в 
совместных усилиях, на
правленных на то, чтобы на
ше сотрудничество стало 
еще более содержательным, 
а отношения белее прочны
ми.

Взаимное уважение бов- 
местно принятых принципов 
— независимости, суверени
тета, равноправия, невме
шательства, уважения раз
нообразия путей внутреннего 
развития и особенностей 
междунарюдного положения 
наших стран и партгий — 
представляет огргамную и 
незыблемую основу, на ко
торой развивается наше со
трудничество. Эти принципы 
содержатся в Белградской 
декларации и Московском 
заявлений 1955 и 1956 гг., в 
заявлении 1971 г. и в других 
совместных югославо-совет
ских документах.

Существенное значение 
этих документов подтверж- , 
дено практикой, и я глубоко 
уверюн, что их последова
тельное претворзение в 
жизнь и есть лучпРая гаран
тия успешного развития все
стороннего сотрудничества 
между нашими двумя стра
нами, нашего взаимопонима
ния и доверия.

Товарищи!
Основной Отличительной 

чертой соврзе.менных между- 
нарюдных отношений явля
ется непоколебимое стрем
ление нарюдов жить ус
ловиях мира, свободы и 
независимости, самостоя
тельно распоряжаться свои
ми Национальными богатст- 
йа.ми и результатами своего 
Труда, без вмешательства 
извне стрюить своё лучшее 
будущее. Об этом свидетель
ствуют исторические победы 
нарюдов Азии и Африки, 
прюгрюсси'вные обществен
ные прюцессы и укрепление 
демократических сил и тен
денций в разных района.ч 
Мира. Социализм сегодня — 
это мирювой прюцесс, си.тьно 
влияющий на все области 
международной жизни.

Процесс разрядки меягду- 
нарюдной напряженности яв
ляется составной частью 
такого развития в мирзе. Со
вещание по безопасности 
и сотрудничеству в Европе 
показало, что жгучие .меж
дународные прюблемы могут 
рзешаться только путем пе
ре говорюв и путем развития 
всёсторгоннего мирного и 
равноправного сотрудничест
ва между государствами. У 
совре.менного мира нет дру
гого выбора.

Международная обстанов
ка в настоящее время всё 
еще далека от такой, когда 
мы могли бы быть доволь
ными. Необходимо немало 
сделать для того, чтобы всем 
народам были обеспечены 
мир. жизнь в условиях сво
боды и достоинства. Ибо и в 
существующи-х условиях 
разрядки напряженности не 
прекращается применение 
политики силы, вмешатель
ства во внутренние дела дру
гих, создаются новые очаги 
кризисов, усиливаются гонка 
воорузкений, давление сил 
империализма, неоколониа
лизма и господства и не пре
кращаются выступления 
против стремления народов 
к свободному и независимо
му развитию.

Все это серьезно угрожа
ет делу мира и безопасности 
во всем мире. В таких усло
виях исключительно важ
ными являются активные 
выступления всего междуна
родного содружества, всех 
прогрессивных и де.мократи- 
ческих сил в борьбе за спра
ведливое и стабильное реше
ние проблем, являющихся 
причинами напряженности и 
конфликтов в международ-

ния всех этих сил могут 
строиться только на прин
ципах независимости, само
стоятельности, равноправия, 
невмешательства, ответст
венности перёд своим рабо
чим классом и народом. 
Учитывая это, мы считаем, 
что КО'Нференция коммуни
стических и рабючйх партий 
Европы в Берлине представ- 
■ТяеТ собой значительный 
Шаг вперед. Это крупное по

литическое событие явилось 
важным вкладом в дело ми
ра, безопасности, сотрудни
чества и общественного про
гресса в Европе, дальнейше
го развития отношений меж
ду коммунистическими и 
рабочими партиями и всеми 
прогрессивными и демокра
тическими , силами нашего 
континента на демократиче
ских основах.

Дорогие товарищи!

Позвольте мне в заклю 
чение поднять бокал за здо
ровье нашего уважаемого и 
дорогого гостя товарища 
Брежнева, за здоровье его 
сотрудников, за счастье и 
благосостояние советского  ̂
народа, за всестороннее дру
жеское сотрудничество Юго
славии и Советского Союза, 
за социализм и за мир во 
всем мире.

ных отношениях, за равно
правные международные 
экономические и политиче
ские Отношения. В осущест- 
в.Тении этих целей большая 
роль и ответственность ло
жатся на социалистические, 
неприсоединившиеся и дру
гие миролюбивые страны, На 
все прогрессивные и демо- 
_кратические силы в мире.

Югославия глубоко заин
тересована в последова
тельном и полном претворе
нии в ЖИЗНЬ решений сове
щания в Хельсинки. Мы 
считаем, что не все сделано 
для проведения в жизнь 
этих решений, что для этого 
потребуются новые усилия 
и конкретные меры всех 
участников совещания. В 
будущем году здесь, в Бел
граде, состоится встреча, на 
которой будут обсуждаться 
результаты и трудности, воз
никающие на пути осущест
вления решений совещания. 
Мы уверены в толь что это в 
значительной степени послу
жит делу осуществления ре
шений совещания в Хель
синки и будет способствовать 
укреплению мира, безопас
ности и равноправного со
трудничества на нашем кон
тиненте и в райоР̂ е Среди
земноморья. Гонка вооруже
ний, к сожалению, усили
вается И становится тяже
лой обузой для всех наро
дов.

Нужно сделать решитель
ный поворот в направлении 
всеобщего и полного разору
жений. Мы всегда считали, 
что Организация Объеди
ненных Наций является 
незаменимым форумом, ко
торый должен решать миро
вые Проблемы, включая и 
проблему разоружения. По
этому мы придаем большое 
значение проведению специ
альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по разору- 
лгению. ^

Социа.Тистическая Югосла
вия, неуклонно ориентирую
щаяся на политику непри
соединения, в настоящее 
вре.мя весьма активно участ
вует в выполнении решений 
конференции неприсоеди- 
нившйхся стран в Коломбо. 
Неприсоединившиеся страны 
единодушно выразили свою 
реши.мость всесторонне спо
собствовать делу борьбы за 
мир, безопасность, нацио
нальную независимость, за 
свободное общественное раз
витие всех стран, за осво
бождение народов от коло
ниальных, неоколониальных 
и других видов господства, 
за демократизацию между
народных ■политических и 
экономических отношений. 
Конструктивно подходя к 
решению крупных проблем 
современного мира, конфе- 

.ренция в Коломбо ясно пока
зала и подтвердила, что 
роль, сила и единство дви
жения неприсоединения все 
больше возрастают и что оно 
становится самостоятельным 
и незаменимым фактором в 
решении жизненно важных 
вопросов международных 
отношений.

Борьба народов за мир, 
безопасность и равноправ
ное .международное сотруд
ничество неразрывно связа- - 
на с борьбой за прогрессив
ные общественные преобра
зования и социализм. Со
временные международные 
отношения проникнуты глу
бокими социальны.ми вол
нениями и классовой борь
бой. В таких условиях все 
большее значение приобре
тает вопрос сотрудничества 
и солидарности революцион
ных партий и движений, а 
также всех передовых и де
мократических сйл. Все 
больше утверждается созна
ние того, что взаимоотноше-

Речь товарища Л. И. БРЕЖНЕВА
Уважаемый товарищ Тито!
Дорогие товарищи!
Прежде всего хочу выра

зить сердечную признатель
ность за радушный прием, 
сказанный мне в столице со
циалистической Югославии, 
городе-герое Белграде. Я бла
годарю товарища Тито за 
приглашение и за его сегод
няшнюю речь, проникнутую 
добрыми чувствами и глубо
кой заинтересованностью в 
уверенном развитии совет
ско-югославского сотрудни
чества.

ЭТу^ заинтересованность 
целиком разделяют наша 
партия и весь советский на
род. Курс на упрочение 
дружбы с Югославией под
твержден, как вы знаете, 
XXV съездом КПСС, и мы 
последовательно. проводим 
его в жизнь.

У меня живы в памяти 
предшествующие встречи с 
товарищем Тито, с которым 
нас связывают давние доб
рые отношения. В Белграде 
и в Москве, в Киеве и срав
нительно недавно в Берлине 
мы неизменно находили хо
рошие решения для обсуж
давшихся проблем, проводи
ли хороший плодотворный 
обмен мнениями по всем 
возникающим вопросам в 
духе взаимного уважения и 
товарищества. Я думаю, не 
будет преувеличением ска
зать, что такие встречи по
могают расширять взаимо
понимание между нашими 
партиями, углублять совет
ско-югославское сотрудни
чество в различных обла
стях. Уверен, что так будет 
и впредь.

У  Нас есть солидная осно
ва для того* чтобы идти 
дальше вперед в развитии 
советско-югославских дру
жественных связей. Эта ос
нова  ̂— весьма высокий ны
нешний уровень сотрудни
чества, накопленный, рпыт 
взаимодействия в различ
ных областях, взаимная 
приверженность принципам 
равноправия и невмеша
тельства во внутренние дела 
друг друга, сочетаемая с ин
тернационалистским под
ходом, с внимательным уче
том жизненных интересов 
обеих стран.

Пути решения конкретных 
задач социалистического и 
коммунистического строи
тельства в Советском 'Союзе 
и Югославии в ряде аспек
тов различны. Однако в та
ких коренных вопросах, как 
ведущая роль авангарда ра
бочего класса и всех трудя
щихся — Коммунистической 
партии и развитие социали
стической демократии, по
вышение э<}х|)ективности об
щественного производства 
во имя удовлетворения ма
териальных и духовных по
требностей трудящихся, и 
вы, и мы основываемся на 
принципах марксизма-ле
нинизма. Это и есть та поч
ва,, в которую уходит своими 

, корнями крепнущая дружба 
наших партий, наших наро
дов.

В развитии дружественно
го сотрудничества наших 
двух стран мы уже добились 
многого. За минувшее пяти
летие объем советско-юго
славского товарооборота уд
воился. Он составил шесть 
миллиардов долларов — не
малая су-Мма. А в начавшем
ся'пятилетии наш товаро
оборот снова увеличится бо
лее чем в два раза. Судо
строение и производство вы
числительных машин, авто

мобилестроение и легкая ин
дустрия, строительство и 
сельское хозяйство — вот 
далеко не полный перечень 
плодотворных связей Совет
ского Союза и .Югославии. 
Отрадно отметить, что оИи 
строятся и на двусторонней, 
и на многостс^ронней основе, 
в рамках деятельности Со
вета Экономической Взаимо
помощи.

В кардинальных вопроса* 
современной мировой поли- ’ 
тики Советский .Союз и Юго
славия занимают одинако
вые либо близкие позиции. 
Наша страна в тесном взаи
модействии с братскими со
циалистическими государст
вами, со своими союзниками 
по Варшавскому Договору 
делает все для утверждения 
разумных мирных отноше
ний между всеми государст
вами, независимо от разли
чий в их общественном 
строе, для обуздания агрес
соров, для ослабления, а в 
перспективе и устранения 
угрозы новой мировой вой
ны, для поддержки справед
ливого дела свободы и неза
висимости народов. Югосла
вия. являясь социалистиче
ской страной, активно уча
ствует в движений непри
соединения, которое также 
выступает в защиту мира и 
равноправного мирного со
трудничества, против импе
риалистического диктата и 
произвола в международных 
делах.

Мы убеждены, что расши
рение сотрудничества меж
ду социалистическими стра
нами и движением непри
соединения могло бы эф
фективным образом способ
ствовать тому, чтобы завт
рашний день человечества 
был свободен от угрозы тер.* 
моядерной войны, от попы
ток им'периализма вершить 
по своей прихоти судьбами 
народов и навязывать им 
свою воЛго. И Югославия, 
конечно, может внести не
малый вклад в такое разви
тие событий.

Словом, товарищи, совет- 
ско-ю1Ч>славсКое сотрудниче
ство и сейчас развивается 
хорошо во всех областях и 
имеет перед собой хорошие 
перспективы. Это, я думаю, 
можно только приветство
вать.

Между тем кое-где на За
паде за последнее время вб-. 
шло в моду чернить наши с 
вами добрые отношения, 
распространять о них самые 
нелепые вымыслы. Авторы 
подобных сказок пытаются 
изобразить Югославию эта
кой бедной беззащитной 
Красной шапочкой, которую 
грозит растерзать и прогло
тить страшный хищный 
волк — агрессивный Совет-' 
еКий Союз.

Не знаю, чего больше в 
этих небылицах, — абсолют
ного непонимания принци
пов, на которых строятся 
отношения между соЦиа.ди- 
стическими государствами, 
или циничного убеждения, 
что-де публика проглотит 
любую ложь, если только ее 
достаточно долго и уНорно 
повторять.

В порядке внесения пол
ной ясности в этот искусст
венно созданный недругами 
наших стран «вопрос» я хо
тел бы, пользуясь случаем, 
что мы собр'ались здесь б.ме- 
сте с вами в дружеском кру
гу, сказать следующее:

В своем подходе к отно
шениям с Югославией Со
ветский Союз непоколебимо

Р а б о ч а я  б и о г р а ф и я
Иван Васильевич Буторин 

располагает к себе сразу 
же, как только с ним -Знако- 

/ Мйшься. Живые синие глаза, 
добродушная улыбка, густай 
русая шевелюра, спокойный 
говор... Побеседовав с ним 
несколько минут, ловишь 
себя на мысли, будто уже 
давным-давно с ним зна
ком. А собеседник он хоро
ший. За плечами у него не
легкая, но интересная жизнь.

Биографию человек дела
ет себе сам. Началась она 
у Ивана Васильевича обыч
но, как и у других юно
шей. После окончания Шко
лы пошел в Томский инду
стриальный техникум. Его 
привлекло в ту пору отде
ление разведочного бурения. 
Дома иногда ему говорили: 
«Беспокойное это дело, сын. 
Вечно, будешь на колесах. 
Нл тебе поесть как следует, 
ни отдохнуть. У чужих лю
дей — не дома. Выбрал 
что-нибудь поспокойнее».

Выбрал бы... А  ееяй То Де-

.10, которому учился Иван 
Буторин, было ему по душе, 
тогда как? Бежать в другой 
техникум . от предстоящих 
трудностей кочевой жизни? 
Нет. Никогда и ни за чТо.

Техн'ику.м закончил, а 
в 1959 году ушел в ар- 
.мйю. Был он здоров, крепок, 
вынослив. И занесли путй- 
дороТи Ивана на самый край 
зе.мли. Вот уж действи
тельно край! Круглый год 
зима. Лютуют шквалбные 
ветры — сорок пять метров 
в секунду. Пурга и метели, 
света белого не видно!

Три с половиной года Се
вер был ДЛЯ Буторина род
ным домом.

Вернулся в Томск, хотя 
ехать было не к кому. Отца 
и мать схрройил до армии. 
Можно вроде бы и не воз
вращаться . в город своей 
юности, но... потянуло в род
ные края.

ВеДал вопрос, куда Пойти 
работать. Специальность 
еедь, а вот npaktHRM НОЯТ'и

никакой,- кроме студенче
ских выездов в поле на бу
рение.

Однажды в газете прочтет 
Иван Васильевич объявле
ние: в «Водстрой» Требуются 
буровые мастера. «А  я-'То 
ведь мастер только по «ко
рочкам», — с грустью по
думал он. Но исподволь ноги 
повели его в. управление 
«Вод строя».

— Так, так, так, — гово
рил, просматривая докумен
ты Буторина, начальник 
«Водстфоя». Подумав, теп
ло, по-отечески сказал: — 
Не обижайтесь, Иван Ва
сильевич. Хочу вам толь
ко добра. У вас диплом, 
но вот мой вам совет. Идите- 
ка к нам пока... простым 
рабочим, а? Только пра
вильно. меня поймите: прой
дете стажировку, поднаторе
ете. Вот тогда-то вам легче 
будет работать Мастером. 
Согласны?

— Согласен.
Первое всегда запоминает

ся надолго. А порой — и на

всю жизнь, рабочий четвер
того разряда Буторин коман
дируется в с. Рыбалово для 
бурения скважин.

— Было это как будто 
вчера, '— вспо.минает Иван 
Васильевич. — Все так све
жо в памяти. Бурили мы 
тогда роторны.м станком. 
Срочно нужна была вода для 
фермы крупного рогатого 
скота. На редкость удачное 
выбрали место, пробурили, 
как полагается. Работу на
шу одобрили и приняли в 
совхозе. И перебазировались, 
в Батурине. Тут уж парни
кам дали воду. Еще чем 
знаменательно Батурино? А 
тем, что' меня назначили 
сменным мастером, — и 
улыбнулся. — Вот и рабо
таю с тех пор бессменно. 
Наш бывший «Водстрой» 
переименовали в ПМЙ-1 при 
СоюзтОмск мелиорации.

В бригаде И. В. Буторина, 
кроме него, еще три челове
ка. Владимир Редкумов 
в-месте с Иваном Васильеви
чем 8 лет. И самое главное, 
что к работе/относится доб
росовестно. «В нужный мо

мент полностью может за
менить меня, —  с гордостью 
за Владимира говорит бур
мастер Буторин. — Отлич
ный специалист. И хороший 
товарищ. Он и шоферит на 
МАЗе, и буровой рабочий».

Василий Федорович Зава
лей тоже буровой рабочий, 
но- одновременно и шофер 
на водовозке. Четыре года 
работал с Иваном Василье
вичем. Но случилось так, 
что ему пришлось уйти и.з 
бригады: мешало спиртное, 
Однажды их пути с масте
ром пересеклись. Поговори
ли.

— Может, возьмёшь меня 
снова к себе, а, Иван Ва
сильевич?

— А насчёт этого? — Буто
рин показал на вороУник.

— Да потихоньку завязы
ваю, —7 смущенно ответил 
Завалей.

— Ну, а если побыстрее и 
совсем?

— Сам хОчу этого... Возь- 
.ми. Испытай, а?

Взял-таки его Иван Ва
сильевич в бригаду. Пове
рил человеку на слово, а то
му осталось самое важное— 
доШзать на деле. Время по
кажет.

— Справедливость — са
мая сильная черта характе-

исходиг из стремления 
крепить И pasBHBalb с ней 
дружественные отношения 
На базе полного равнопра
вия, взаимного уважения и 
доверия, и абсолютного не
вмешательства во внутрен
ние дела друг друга. Мы хо
тим развивать эти отноше
ния к обоюдной выгоде для 
народов обеих наших стран, 
для нашего общего дела — 
дела мира и социализма.

Хочу добавить, что наше 
отношение к Югославии оп
ределяется, конечно, отнюдь 
не только понятиями ■ кор
ректности и взаимной выго
ды. Нет, в основе наших 
чувств по отношению к Со
циалистической Федератив
ной Республике Югославии 
лежат и другие. не менее 
важные факторы. Это — 
исторические, вековые тра
диции глубокой взаимной 
приязни и дружбы наших 
народов. Это — память о бо
евом их братстве, скреплен
ном кровью в совместной ге
роической борьбе против фа
шизма.

И, наконец, разумеется, — 
это наш интернационализ.м, 
как коммунистов, как граж
дан социалистического госу
дарства. Мы солидарны с 
вами, как и с другими брат
скими странами, и от души 
желаем, чтобы ваша страна, 
единая и сплоченная вокруг 
Союза коммунистов Югосла
вии. уверенно и успешно 
шла по социалистическому 
пути, избранному ее наро
дом. В рамках наших воз
можностей мы готовы к то
варищескому содействию на
родам, строящим новое об
щество, и, в свою очередь, 
высоко ценим помощь и 
поддержку, которые оказы
ваются нам.

Как интернационалисты, 
.мы искренне рады вашим 
достижения:л в социалисти
ческом строительстве -и же
лаем процветания всем юго
славским республикам — 
Боснии и Герцеговине, Ма
кедонии, Сербии, Словении, 
Хорватии и Черногории. Мы 
желаем югославским трудя
щимся полного успеха в пре
творении в жизнь решений 
X съезда СКЮ, желаем сча
стья всем югославским наро
дам!

Таков, товарищи, в основ
ных чертах Halil подход, 
подход Ко.м.мунйстИческой 
партии Советского Союза, 
нашего государства и всего 
советского народа к отноше
ниям с социалистической 
Югославией. Такие отноше
ния с ней мы хотели бы 
крепить и развивать. Если 
это — «агрессия», то мы, ко
нечно, «агрессоры» —• и че
стно в этом признаемся!

Я предлагаю тост за даль
нейшее укрепление совет- 
с.ко-югославской дружбы!

За выда1с(щегося руководи
теля коммунистов Югосла
вии, Президента Социалисти
ческой Федеративной Рес
публики Югославии товари
ща Тито!

За укрепление братского 
сотрудничества Ко.ммуни- 
стической партии Советско
го Союза и Союза коммуни
стов Югославии!

За новые победы дела ми
ра. демократии, националь
ной независимости и . социа
лизма!

* * *
После ужина, прошедшего 

в теплой, дружественной об
становке, состоялся концерт 
югославских мастеров ис
кусств,

(ТАСС).

ра ко.ммуниста Ивана Ва
сильевича Буторина, — так 
оказала секретарь парторга
низации ПМК-1 Тамара 
Яковлевна Мачкинис. С 
большой душевной теплотой 
говорила она о неМ, агита
торе, председателе ревизи
онной комиссии, члейе груп
пы народного контроля. — 
Словом, активнейший ком
мунист и пример для дру
гих. Уважаемый всеми че
ловек.

Новый марш-бросок... Ки
словка. Здесь бурить 3 сква
жины для ПМК-14. Там 
предполагается строительст
во. И нужно определить, 
есть ли вода и на какой глу
бине.

Осечки? Бывают. В Боль- 
шедорохове крепко намая
лись. Район безводный в об- 
щём-то. Долго искали, под
задержались, но все-таки 
нашли. Большей радости и 
не надо.

— Ну, а если откровенно? 
Не надоедает почти посто
янно быть в разъездах, жить 
в вагончике? Ведь возраст 
ваш далеко не комсомоль
ский...

— Нет. Работаем с удо
вольствием, — лаконично от- 
ве+'и.Л БутОриН.

М. 1ЦЕРБЙН1га.

В Р У Ч Е Н И Е  Т О В А Р И Щ У  
Л. И. БРЕЖНЕВУ ПАМЯТНОЙ 
З О Л О Т О Й  М Е Д А Л И  
Г О Р О Д А  Б Е Л Г Р А Д А

Генеральному секретарю 
ПК КПСС Л. И. Брежневу 
15 ноября в торжественной 
обстановке вручена Памят
ная золотая медаль города 
Белграда.

По этому случаю в рези
денцию высокого советского 
гостя прибыла делегация 
югославской столицы во гла
ве с председателем скупщи
ны Белграда Ж. Ковачеви- 
чем и председателем город
ского комитета Союза ком
мунистов Белграда Д. Глиго- 
риевичем, которая сердечно 
приветствовала товарища 
Л. И. Брежнева от имени 
жителей Белграда.

Мы знаем, сказал в своем 
выступлении Ж. Ковачевич, 
обращаясь к Леониду Ильи
чу Брежневу, что Ваш визит 
непродолжителен. Но Вы все 
же найдете время, чтобы по
знакомиться е Белградом и 
убедиться в том, что наш 
город поднялся из руин, го- 
.род, за освобождение которо
го отдали жизни как юго
славские бойцы, так и вой
ны Советской Армии.

Ж. Ковачевич рассказал о 
промышленном и культур
ном стрюительстве югослав
ской столицы, о стремлении 
белградцев укреплять друж
бу и сотрудничество го все
ми людьми планеты, бороть
ся за мир во всем мире в ду
хе Хельсинки.

Жители Белграда, сказал в 
заключение Ж. Ковачевич, 
рады приветствовать Вас, 
выдающегося государствен
ного деятеля, борца за мир 
во всем мире.

Под аплодисменты присут
ствующих председатель
скупщинр! Белграда врзгтил 
Леониду Ильичу Брежневу 
Памятную золотую медаль 
города.

В ответном выступлении 
товарищ Л. И. Брежнев ска
зал:

Четырнадцать лет тому 
назад мне была оказана вы

сокая честь — присвоено по
четное звание гражданина 
города Велграда и вручен 
соответствующий диплом. Я 
ппинял ЗГУ честь как знак 
крепнущей дружбы между 
нашими партиями и страна
ми и старался быть достой
ным ее.

Сейчас мне вручили коло
тую медаль почетного Граж
данина вашей. столицы. 
Что ж, видимо, это значит, 
что, по вашему мнению, я 
оправдал оказанное мне до
верие! Спасибо.

Награждение почетным 
знаком Белграда я воспри
нимаю как еще одно свиде
тельство успешного разви
тия советско-гогослаВскОй 
дружбы. Мы в Советском 
Союзе придаем згой дружбе 
очень большое значение и 
будем делать все, чтобы оЯа 
год от года становилась Все 
глубже и прочнее на благо 
народов наших стран, дела 
мира и социализма.

Еще раз — большое спаси
бо, товарищи! Желаю ваше
му прекрасному городу и 
всем его жителям благопо
лучия, счастья и успехов во 
всех добрых делах!

Как символ развивающей
ся и крепнущей дружбы 
между КПСС я СКЮ. нарю- 
ламя СССР и СФРЮ, между 
Москвой и Белградом Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС передал в дар столице 
Югославии памятный пода
рок — вазу с изображением 
Государственного герба Со
ветского Союза, выполнен
ную костромскими умельца
ми.

При вручении Памятной 
золотой медали присутство
вали секретарь Исполкома 
Президиума ЦК СКЮ С. До- 
ланц, посол СФРЮ в СССР, 
член Президиума ЦК СКЮ 
Й. Смоле, другие югослав
ские товарищи, советские 
официальные лица, прибыв
шие в Белград.

(ТАСС1.

р%м пйРтииндд жизнь

л и ч н ы м  ПРИМЕРОМ
Нынешнюю зиму наши 

животноводы встретили уве
ренно — комплекс распола
гает Хорошими запасами 
кормов, более того, мы име
ем надежный страховой за
пас. Это результат больших 
трудовых усилий коллекти
ва, четких действий партий
ной организации. Следую
щая наша задача состоит в 
том, чтобы умело распоря
диться собранным богатст
вом.

«Ценой огромных и напря
женных усилий мы выигра
ли битву за урожай. Но, 
чтобы обеспечить полную 
победу, надо Выиграть и сле
дующую битву — за сохра
нение щедрых даров зем
ли...», — так говорил на 
Плену.ме ЦК КПСС Леонид 
Ильич Брежнев. К сожале
нию, богатые дары осени 
некоторых наших рабочих 
настроили на благодушный 
лад. Приведу такой пример. 
Когда мы переводили живот
ных на зимний рацион, 
естественно, были издержки: 
коровы не съеда;1и отмерен
ную порцию силоса и сена
жа. Казалось бы, яснее яс
ного: не съели — съедят
потом. И сбрасывать корм с 
транспортера под ноги, а че
рез некоторое вре.мя нагру
жать его точно таким же си
лосом, сенажом —■ это все 
равно что выливать под но
ги молоко. Те.м не менее та
кие случаи были. Коммуни
сты сразу  ̂ приняли меры. 
Народному'  контролю совме
стно с «Комсомольским про
жектором» было поручено 
чаще, а Ыавное строже про
водить рейды проверки 
расходования кормов. Ма
териалы каждой провер
ки тут же обсуждались, ви
новные в расточительности 
держали ответ перед коллек
тивом.

В нашей группе народного 
контроля — семь человек. 
Все коммунисты, все участ
вуют непосредственно в про
изводственной деятельности. 
Поэтому, находясь на своем 
рабочем месте, они в то же 
время внимательно следят 
за порядком на всем ко.м- 
плексё. Члены группы бо
рются за экономию электро
энергий — у нас иногда ос
вежительные приборы горят 
среди бела дня, хоЖя в э1Рм

нет нужды. Мы стремимся к 
тому, чтобы повседневная 
хозяйская забота об эконо
мии стала нормой поведения 
каждого из 35 членов кол
лектива.

Опыт работы убеждает 
нас в то.м, что деятельность 
коммунистов становится бо
лее результативной при тес
ном взаимодействии с ком
сомольской и профсоюзной 
организациями. Задачи у 
нас одни, значит, и усилия 
должны идти в одном на
правлении. Поэтому партий
ное бюро планирует прове
сти совместно с комсомоль
ской организацией собрание 
об авангардной роли ком
мунистов и комсомольцев. И 
профком действует в том же 
плане — организует собра
ния работников комплекса 
по выполнению соцобяза
тельств, подводит итоги со- , 
ревнования комсомольске- 
молодежных звеньев.

Единство действий всёХ 
организаций несет в . себе 
большой положительный за
ряд. И это не замедляет 
проявляться в производст
венной деятельности всего 
коллектива. План по сдаче 
молока государству за де
сять месяцев комплекс вы
полнил на 113 процентов.

За оставшееся до конца 
года время нам нужно поле
чить от каждой коровы по 
,500 килограммов молока. Ра
бота предстоит напряжен
ная. Но и возможности Для 
этого имеются немалые — 
условия на комплексе хоро
шие. А это в свою очередь 
соответственно влияет на 
настроение животноводов. 
Также оказывает на коллек
тив положительное воздейст
вие и безупречная работа 
наших доярок коммунистов 
Г. Я. ’Изотовой, Л. П. ■'^ла- £ '
новой, А. В. Ивановой. Лич
ный .успех для них, конёЧ- 
нЪ- приятен и радостен. НО, 
пожалуй, не меньше болеет 
каждая из доярок за общий 
результат. Они стремятся 
оказать практическую по
мощь неопытным и требова
тельно относятся к равно
душным.

В. Ю РИЧЕВА, 
фуражир, член группы 
народного контроля Вер- 
шиншгекого отделеамя 
ОПХ имели Б. Н. Сидо

ренко.
Томокяй район.
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М ОЙ Н А С Т А В Н И К
год я рабо

т а »  0Я1ЯОМ с Евдокией Афа- 
яа1Сье«яой Туркасовой. Она 
учжтельюяца, директор на- 
чалгьвюй школы в поселке 
Зояаяьаом- Школа у нас ма- 
леяъкая, всего несколько 
клаесов. Учитель здесь дол
жен быть универсалом и 
любить все предметьь Он 
математик я литератор, сло
весник и спортсмен. Евдокия 
Афанасьевна все умеет де

лать с увлечением. То она 
руководит хором, то собира
ет урожай на пришкольном 
участке. В зимнее время хо
дит с ребятами на лыжах по 
окрестным полям. Эта спо
собность увлекаться и ув
лекать других помогает ей 
найти путь к сердцу каждого 
ребенка.

Среди бывших воспитанни
ков Туркасовой — известные 
спортсмены, учителя, инже-

I

неры, квалифицированные 
рабочие. , Евдокия Афа
насьевна для меня была за
мечательным наставником. 
Недавно исполнилось 25 лет, 
как Евдокия . Афанасьевна 
работает в школе. Хочется 
от всей души поздравить ее 
с этим юбилеем л  пожелать, 
чтобы никогда не потеря
ла она своей искренней ув
леченности, интереса ко 
всему, что ее окружает.

А. ГУБЕРНАТОРОВА, 
учительница.

томский район.

ПОМТА

ЗНАМЕНИ

Читатели

HH(|}OpMHpyiOt,

спрашивают,

критикуют

Д л я у д о б с т в а  т о м и ч е й
На у г л у  проспекта Фрунзе м 

проспекта КО;мсомольского в 
областном центре выросли два 
новых многоэтансных дома, 
строительство которых вступа
ет в завершающую фазу. К 
первым этажам этих домов 
пристраиваются сейчас «аква
риумы » торговых помещений. 
Интересно, что здесь предпо
лагается открыть?

А. В А В И Л О В А .
г. Тсшск.

Чтобы ответить на вопрос 
тов. Вавиловой, редакция 
связалась с * рядом отделов 
горисполкома. Сейчас, мы 
можем сообщить для сведе
ния читателей, что в цоколь
ном этаже девятиэтажного 
здания башенного типа, рас
положившегося на углу 
проспектов Фрунзе и Ком
сомольского, предполагается 
открыть книжный л^агазин, 
а в таком же «аквариуме» 
напротив — комбинат быто
вого обслуживания. Прос
пект Фрунзе вообще превра-

Т О В А Р И Щ  О  Т О В А Р И Щ Е

Д В А  К А С Т Е Р А
В жизни большинства лю

дей семья и работа занима
ют главное место. Оки на
столько тесно связаны меж
ду собой, что, если выйдет 
какая неприятность дома, 
работа бЙ̂ л я т с я  и з  рук, а не 
получается что-нибудь на 
работе,^ домой приходишь 
пасмурной. Но я думаю, что 
семьям тех, кто трудится в 
нашей бригаде, повезло. В 
нашем маленьком коллекти
ве деловая, здоровая обста
новка и поводов для огорче
ний почти не бывает. Заслу
га в этом прежде всего 
бригадира Елены Николаев
ны Ивановой и заведующей 
йроизводством Александры 
Алексеевны Зайцевой.

Так уж получилось, что ни 
та, ни другая не собира
лись св-язьшать свою судьбу 
с общественным питанием. 
Елена Ни1Кола€вна в свое 
время поступала в мединсти
тут, а Александра Алексе
евна даже немного училась 
в пединституте. Но обе отра
ботали в сфере обслужива
ния более чем по два десят
ка лет. И как отработали!
Е. Н. Иванова — отличник1.̂  
советской торговли, ударник 
коммунистического труда, 
А. А. Зайцева награждена 
орденом Ленина.

Двадцать лет назад встре
тились эти две женщины — 
им Пришлось работать в 
Одной столовой. Потом бри
гадира А. А. Зайцеву пе
ревели на другое предприя
тие, а ее место заняла Е. Н. 
Иванова. Однако в новой 
должности походила она 
недолго, вскоре поставили 
директором одной из столо
вых...

И вот уже 14 лет работают 
рука об руку в ресторане 
«Сёвёр». ■ У обеих теперь 
высший — шестой разряд, 
специальное образование. 
Несколько лет назад Алек
сандре Алексеевне было 
присвоено звание мастера- 
повара. Она член областного 
и центрального кулинарных • 
советов, ведет школу кули
нарного мастерства в нашем 
ресторане. Это, главным ^об
разом, ее заслуга, что «на

ша» кухня пользуется попу
лярностью среди томичей. 
Она строго следит за техно
логией приготовления, за 
отработкой новых блюд, об
новлением ассортимента. 
При ее участии проведены 
конкурсы кулинаров, офици
антов, повышают свои 
разряды кулинары и конди
теры.

Не так давно вызвали в 
Москву на' экзамен и нашего 
бригадира Елену Николаев
ну Иванову. Три дня в мо
сковском ресторане «Цен
тральный» она демонстриро
вала свое мастерство перед 
строг-ими судьями, которые 
высоко оценили ее работу и 
даже попросили рецепт фир
менного блюда — котлеты 
«Космос». И по теоретиче
ским вопросам она показала 
высокие знания. Специаль
ная ко'миссия присвоила ей 
звание мастера-повара. Те
перь в нашем тресте № 2 два 
человека с такой высокой 
аттестацией. И обе из наше
го ресторана.

Понятно, насколько инте
ресно работать с такими 
людьми, которые сами стре
мятся к мастерству и нам, 
своим подчиненным, стара
ются передать свой опыт. 
Сколько времени отдала 
Александра Алексеевна; что
бы отработать с Еленой Ни
колаевной ее «московскую» 
программу! И не меньше 
времени посвящает нам 
Елена Николаевна, объясня
ет непонятное, закрепляет 
навыки.

Мы, молодые, тоже повы
шали свои теоретические 
знания. У троих из нашей 
бригады — позади техникум 
общественного питания. Я и 
Ада Сабирова сейчас учим
ся та.м на заочном отделе
нии, Коля Павликов закан
чивает школу рабочей моло
дежи.

Учиться нас заставляют 
наши наставники, сама 
жизнь, ибо чем больше уз
наешь, тем интереснее рабо
тать. За этот интерес, за 
помощь и душевную щед
рость хочется поблагодарить 
Елену Николаевну и Алек
сандру Алекс'еев'Ну.

Л. б е р в и н о в а .
повар томского ресторана 

«Север*.

А в а р и я
н е д о п у с т и м а
Трасса строящегося газопровода Нижневартовск — 

То-Мск — Кузбасс проходит по местам, не таким уж 
нетронутым, как может показаться на первый взгляд. 
Стальная магистраль прокладывается в непосредствен
ной близости от действующих нефтепроводов Александ
ровское — Томск — Анжеро-Судженск, Александровское 
— Нижневартовск и СаМотлор — Александровское, а во 
многих местах и пересекается с ними.

Казалось бы, строителям легче работать в районах, уже 
освоенных й пройденных. Но близость действующей ма
гистрали создает .многие трудности. Дело в том, что пере
качиваемая нефть всегда имеет плюсовую температуру, 
а грунт над трубой постоянно увлажненный и даже в 
самые сильные морозы — талый. Незначительная про
садка тяжелого трактора может оказаться роковой: про
битая труба; фонтай нефти, загрязняющей местность на 
многие километры вокруг, пожары, даже гибедь лю
дей... Вот чем чревата беспечность.

Строительно-монтаЖные работы и транеГюртировка 
тяжелых грузов в охранной зоне магистрального нефте
провода требуют безукоризненного’ соблюдения правил 
техники оезопасности. Об этом знают все строители 
газопройода. Знают, но, к сожалению, продолжают 
нарушать установленные правила и инструкции. Работ
ники Александровского районного нефтеперекачивающе
го управления неоднократно предупреждали руководи
телей организаций, строящих газопровод, однако число 
нарушений не уменьшается. Особенно трудно навести 
порядок в районе Раздольного, где базируется сразу 
несколько колонн —■ СУ-8 и СУ-17 треста Нефтепровод- 
МОнтаж, СУ-3 ТбМскгазстроя, СУ-3 Омскнефтепровод- 
строя. Руководители этих участков и колонн кивают 
друг на друга, а тем бременем тяжелая гусеничная тех
ника работает в зоне нефтепровода, пересекает трассу, 
не оборудованную специальными переездами.

Хочу ■ еще раз — чер^з газету — обратить внимание 
всех строителей на важность соблюдения правил безо
пасности вблизи действующей магистрали. Беспечность 
В этом случае не только порочна, но и преступна.

А. ПЕТУХОВ, ,,
старший инженер отдела эксплуатации Александров-
СКЙ1Г0 райбйяого нефтеперекачивающего управления.

m-

П И С Ь М А  
HA КОНТРОЛЕ

Ж и льц ы  дома по проспек
т у  Ленина, 132 (С, Томен),
писали о том, что для  них 
стало проблемой то п и т ь  
лечь, невозможно подвезти 
к дому дрова —  мешает 
траншея, с лета оставленная 
заводом измерительной ап
паратуры. Председатель
Ленинского райисполкома 
Б. Вознесенский сообщил 
нам, что за несвоевремен
ное проведение работ по 
б лаго устрой ств у  замести
те ль  директора завода изме
рительной аппаратуры . В. И. 
Селиванов полу ч и л  предуп
реждение ад м и ни стратив 
ной комиссии.

* * *
В п-исьме Т .  Козловой, 

проживающей в г. Асине, 
сообща/юсь, что с больши
ми перебоями у  них подает
ся газ. Н ачальник управле- 
ння Томскоблгаз В. Чер- 
кашин ответил,  что руко
водством треста Межрай- 

^газ действительно не ор
ганизована своевремен
ная до ставка газа. Ра
бота треста рассматри
валась на заседании го
родского комитета народ
ного контроля. За неудов
летворительное обеспечение 
населения газом начальни 
ку участка треста Межрай- 
газ П. Б ло х и ну  объявлен 
выговор. В настоящее вре
мя доставка баллонов о су 
ществляется в две смены,

*  *  *
В редакцию обратился 

ж и те ль  сеЛа Мали-новка Кри- 
вошейнского района И. Гри 
шанов с жалобой на плохую 
р а ^ т у  автотранспорта.
Председатель КривошеиН- 
ского райисполкома А. Зо
рин ответил,  что произ
ведена проверка работы 
пассажирского тр анспор
та. Факты  подтверди
лись. Исполком райсовета 
обязал руководство Криво- 
шеинской автоколонны в 
двухнедельны й срок наве
сти порядок в движении ав
тобусов по маршрутным л и 
ниям Кривошеинского рай
она. Письмо нашего читате
ля взято под особый кон
тр оль  райисполкома.

В. Яцкова писала, что в 
течение нескольких дней не 
смогла заказать себе обнову 
в ателье Дома быта Ns 2 
(г. Томск),  посколь ку  пр и 
нимают л и ш ь  по п я т ь  
заказов в день. Однажды 
она заняла очередь за 
тр и часа до откр ы ти я 
ателье, в 10 часов кас
сир объявила, что закрой
щица подойдет только 
к 11 часам. Заказчиков 
возмутйло taKoe отношение 
к работе, и они потребова
ли книгу жалоб, однако ее 
не дали. Редакция напра
вила это письмо в облбыт-  
управление. Исполняю щ ий 
обязанности начальника 
Б. Степанов ответил,  что за 
нарушение правил приема 
заказов закройщица ателье 
Ns 14 И. Красова, кассиры 
Л. Зоркальцева, И. Юранко 
строго предупреждены. С 
1977 года будет провЬдить- 
ся предварительная запись 
на прием заказов.

« Н А  О Л Е Н Я Х  Л У Ч Ш Е »
Автор этого письма, кото

рое* было опубликовано в 
одной из подборок «П очты  
«Красного знамени», Л.  Бе
зукладников писал, что в 
вагонах поезда М а р и и н с к —  
Белый Яр неуютно и 
холодно, что питьевая во
да загрязнена. Замести
те ль  начальника Та й ги н -  
ского Отделения Запад
но-Сибирской железной до
роги Ф. Ш иш ов ответил,  что 
факты, указанные в п и с ь 
ме, подтвердились. Сейчас 
принимаются меры по у л у ч 
шению подготовки составов 
в рейс-^завезен уголь,  уко м 
плектован ш т а т  мойщиков 
вагонов, организовано снаб
жение чистой водой.

Получив такое письмо, мы 
обратились за объяснениями 
к руководР1телям объедине
ния.

— Я хотя и jie отвечаю за 
строительство, но положение 
в пятом цехе немного знаю. 
Там, по-моему, все измени
лось к лучшему, окна засте
клены. Правда, немножко 
парит, — та-к оптимистично 
прокомментировал письмо 
рабочих заместитель гене
рального директора А. П. 
Кривошеев.

Гораздо большую Ясность 
внесла заместитель началь
ника цеха № 5 А. С. Потя- 
кОвская:

— Вся беда в том, что са
ма конструкция металличе
ских рам для сибирских ус
ловий непригодна, они ско
рее для юга... И получилось, 
что летом стекла стали вы
летать из-за деформации 
металла. Там нужны риф
леные стекла, а их нет. По
этому обиды рабочих спра
ведливы.

титсА со временем в. круп
ную торговую магистраль. 
Здесь предполагаемся от
крыть фотосалон, магазин 
художественной керамики. 
На Углу проспекта и улицы 
Олега Кошевого уже нача
то строительство дома, 
в первом этаже которо
го расположится большой 
магазин «Гастроном». А на 
месте деревянного старого 
гастрономического магазина 
на углу ул. Красноармей
ской будет построен боль
шой «Универсам».

МАННФЕСТАЦИЯ ПРОЛЕТАРСКОЙ СОЛИДАРНОСТИ

Как-то вечером я на ми
нутку заскочйл в магазин 
«Культтовары» и не заме
тил, как провел здесь почти 
час.

Мое внимание привлекли 
не столько прилавки, сколь
ко манера работы продавцов, 
которые обслуживали клиен
тов достаточно быстро, но 
без суеты и нервозности, а 
самое главное—умели пред
ставить свой товар.

Позже я узнал, что Это 
Комсомольске - молодежная 
бригада. За хорошую рабо
ту коллектив неоднократно 
награждался почстньпИи гра
мотами.

А. ПЕТРОВ.
•

НА СНИМКЕ: продавец
Ва.Тентина Матвеева.

Фото автора.

ЛЙССАБОН, 15 ноября. 
(ТАСС). Массовый митинг 
состоялся на стадионе «Кам
пу пекену» по случаю за
вершения работы V III съезда 
ПКП. Бурной овацией встре
тили его участники появле
ние в центральной лоясе ста
диона руководителей порту- 
га.тьских коммунистов, го
стей VIII. съезда ПКП, среди 
которых была делегация 
КПСС.

Стадион в едином порыве 
скандирует: «КПСС, КПСС, 
КПСС!», «СССР, СССР, 
СССР!». Над «Кампу пекену» 
взвывают ввысь воздушные 
шары, несущие яркие плака
ты с надписями на русском 
и португальском языках — 
«Слава КПСС», «Слава 
ПКП».

С речью к Собравшимся 
обратился глава делегации 
КПСС кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС той. Б. Н. По- 
но.марев. От имени советских 
коммунистов, от имени всех 
трудящихся Советского Сою
за он тепло приветствовал 
представителей трудового 
народа Португалии, его де
мократических организаций.

Два с половиной года 
назад, заявил Б. Н. Понома
рев, героическое восстание 
капитанов, поддержанное 
рабочим классом, всем наро- 
до.м Португалии, ликвиди
ровало фашистский режим. 
Португальский народ са.м, 
без всякого давления извне.

совершил поворот в судьбе 
своей родины. Ой с4м, по 
своей воле и своими усилия
ми начал строить новую 
Португалию.

Только что завершил свою 
работу V III съезд Португаль
ской коммунистической пар
тии, сказал Б. Н. Понома
рев. Съезд произвел на нас 
сильное впечатление. Атмо
сфера неподдельного энтузи
азма и вместе с тем серьез
ный, деловой характер дис
куссии, высокая организо
ванность и одновременно 
взволнованная празднич
ность — все это, как нам ка
жется, отразило саму суть 
вашей партии, партии геро
ев, партии самоотверженных 
борцов за свободу народов.

Нельзя не сказать еще об 
одной замечательной черте 
вашего съезда, продолжал 
глава делегации КПСС, о его 
глубоком интернационализ
ме. 'Убедительное доказа
тельство этому — тот прием, 
который был оказан съездом 
делегациям Анголы, Мозам
бика, Гвинеи-Бисау, островов 
Зеленого Мыса.

В заключение Б. Н. Поно
марев сказал: Между ком
мунистами Советского Сою
за и коммунистами Португа
лии, между двумя нашими 
партиями вот уже более по
лувека назад сложились са
мые тесные, самые друже
ские отношения. Уважая не
зависимость друг друга, учи
тывая специфику условий в

каждой из Двух ст^н. Пор-, 
тугальская комм-унистичё- 
ская’ партия и Коммунисти
ческая партия Советского 
Союза идут вместе, рука об 
руку, как боевые друзья.

Выступивший На митинге 
Генеральный секретарь
ПКП Алваро Куньял оста
новился в своей речи на 
значений итогов съезда 
ПКП для будущей деятель
ности партии. В претворении 
в жизнь решений съезда, 
подчеркнул он, заинтересо
ваны не только коммунисты, 
но и все португальцы, кото
рые выступают в защиту де
мократии и революционных 
завоеваний.

А. Куньял обратился к 
португальским коммунистам, 
^сем трудящимся, всем де
мократам, антифашистам, 
патриотам Португалии с 
призывом сплачивать свои 
ряды в борьбе за укрепле
ние демократического строя 
В Португалии, в защиту ре
волюционных завоеваний, 
прогрессивной конституции. 
Достижение взаимопонима
ния и единства действий 
между коммунистами и все
ми подлинными демократа
ми и патриотами Португа- 
ли, установление между ни
ми прочного союза откры
вают путь к окончательному 
упрочению демократическо
го строя в стране, обеспе
чивают сохранение и даль
нейшее развитие. революци
онных завоеваний 25 апреля.

ЦЕХ ПОД ПАРУСОМ
В сжатые сроки к цеху Н9 5 объединения Сибкабель, где 

размещаются бронсотделенне, испытательная станция и дру
гие участки, пристроили веранду из железа, стекла и 
кирпича. Но рабочие, обслуживающие этот цех, особен
но ощущают перемены погоды, так как в окнах с улич
ной стороны стекла выбиты, между металлической рамой и 
стенкой зданий зияют щели. И если на улице дОждь или 
снег —  все это летит в цех, на оборудование. В одном месте 
оконную раму задрапировали прорезиненной тканью. Под 
порывом ветра она надувается, как парус.

Вдоль и поперек цеха проложены колодцы с трубами, по 
которым проходит пар. Из-за плохой вентиляции у централь
ного входа и тамбура перед стоповой всегда стоит густое 
облако. Пар, конденсируясь и смешиваясь с тальком, обра
зует киселеобразные лужицы. Поперек цеха настелили рези
новые простыни толстым слоем, но пар, соовно волшебный 
джин, пробивается наружу, создавая влажный морской 
микроклимат...

Администрации цеха, вероятно, невдомек, что мы живем 
не в тропиках, а в Сибири —  с вьюгами, метелями и тридца
тиградусными морозами...

Дорогая редакция, помогите нам, чтобы администрация от 
слов об улучшении условий труда перешла к делу. Мы не 
желаем купаться в клубах пара, мерзнуть и болеть. Нам 
нужно работать и выполнять государственный план.

ЭЙДЕЛЬМАН, ДЕЙ, КОРЧАГИН, КОРЖИЛОВ и другие
рабочие цеха № 5.

Всего под письмом подписалось 16 человек.

СОГЛАШЕНИЕ ВЫПОЛНЯЕТСЯ

Что сделано, чтобы утеп
лить помещение? Во-первых, 
делаются деревянные под
рамники, которые вставля
ются В железные рамы. Так 
надежнее.

И ^ще. Проход по цеху от 
того места, где прорывался 
пар, перенесен в другое. 
Прочищаются и трубы, по 
которым проходит пар, — 
чтобы он не задерживался и 
не вырывался наружу. Уже 
около половины труб прочи
щено, осталось Метров 20. 
Так что скоро Асе будет нор
мально...

Ответ вроде бы обнадежи- 
вакяций и успокаивающий. 
Одно только непонятно: 
неужели, чтобы сделать все 
эти ремонтные работы, нуж
но было ждать морозов и ме
телей? Ведь в прошлом году 
в этом цехе была такая же 
картина. Но урок, вйдйМо, 
не пошел впрок. И когда 
все-таки в цехе будут созда
ны нормальные условия?

БЕЙРУТ, 15 ноября. 
(ТАСС). Межарабские силы 
безопасности (МСБ) вошли 
сегодня утром в ливанскую 
столицу, осуществив те.м са- 
.мым второй этап плана по 
прекращению военных дей
ствий и нормализации об
становки в Ливане..

Ввод около 8.000 солдат и 
250 танков и бронемашин 
под флагом Лиги арабских 
стран был осуществлен как 
в западные, контролируемые 
нацИонально-патриотически- 

.•ми силами и палестинским 
движением сопротивления, 
так и в восточные, находя
щиеся под контролем пра
вых, районы ливанской сто
лицы. Они заняли позиции 
на главных артериях города, 
на крупных площадях, со
средоточивая при этом ос
новные силы вдоль традици
онной ЛИНИН фронта от мор
ского порта до международ
ного аэропорта.

Межарабские силы безо
пасности вводятся также в 
контролируемый НПС и 
ПДе горный район Шуф, к 
югу от Бейрута, и в право

христианский район север
нее Кесруана.

В опубликованном вчера 
коммюнике командования 
МСБ говорится, что эти опе
рации осуществляются со
гласно плану и не наталки
ваются на сопротивление ни 
одной из .конфликтующих 
сторон.

Палестинское движение 
сопротивления «вьшолняет 
решения совещания в Эр- 
Рияде, особенно по вопросу 
о Каирских соглашениях 
1969 года, с целью восстанов
ления мира и безопасности в 
Ливане», заявил руководи
тель политического отдела 
Исполкома Организации ос
вобождения Палестияьг 
рук аль-Каддуми.

Обстановку на юге Лива
на продолжают обострять 
израильские агрессоры. Вче
ра семь израильских воен
ных катеров подошли вплот
ную к порту Сайда, во, на
толкнувшись на огонь бере
говой артиллерии, вынужде
ны были покинуть ливан
ские территориальные воды.

Б Е З Р А Д О С Т Н Ы Е  ПЕРСПЕКТИВЫ

ИНТЕРВЬЮ С письм ом  в РУКАХ

К У Д А  С Д А Т Ь  П О С У Д У ?

ВАШИНГТОН, 15 нояб
ря. (ТАСС). Американская 
эконЛшка остается в тис
ках серьезного кризиса, и 
перспективы ее развития в 
ближайшие два-три года не 
сулят никаких надежд на 
уменьшение инфляции и 
безработицы, на сокращение 
дефицита федерального бюд
жета, измеряющегося десят
ками миллиардов долларов. 
Об этом свидетельствует, до
клад, представленный в кон
гресс административно-бюд
жетным управлением США.

По прогноза.м правитель
ственных экономистов, в те
кущем финансовом году, ко
торый начался 1 октября, 
дефицит федерального бюд
жета возрастет до 59,3 мил
лиарда долларов. Сто.чь ог
ромная разница между рас
ходами и поступлениями в 
казну объясняется прежде 
всего колоссальными ассиг
нованиями на наращивание

американской военной ма
шины. Только бюджет Пен
тагона, которым, кстати, не 
исчерпываются военные 
расходы, составит в теку
щем году 113 миллиардов 
долларов.

Крупный дефицит прогно
зируется и на следующий 
финансовый год. По подсче
там ад.министративно-бюд- 
'жетного управления, он мо
жет составить 56,2 млрд, 
долларов. По мнению печа
ти, столь большой дефицит 
федерального бюджета Бе
лый дом и конгресс пытают
ся «сбалансировать» за счет 
дальнейшего сокращения ас
сигнований на решение 
внутренних социальных 
проблем, но не расходов на 
военные цели. «Нью-Йорк 
тайме» сообщает, что в сле
дующем году Пентагон на
мерен добиваться получения 
на свои нужды уже при.мер- 
но 130 млрд, долларов.

Т Р У д н о с т и
французской

э к о н о м и к и
ПАРИЖ, 15 ноября. 

Корр. ТАСС О. Широков 
передает:

Спад производства, ин
фляция, безработица — 
таковы характерные чер
ты состояния француз
ской эконо.мики. Некото
рое оживление деловой 
активности в начале года 
оказалось не в состоянии 
устранить последствия 
глубокого экономического 
кризиса 1974 — 1975 го
дов.
—.Спад ярвизводства за
тронул важнейшие отрас
ли французской экономи
ки. Так, например, по со
общениям печати, на 23,4 
процента сократились за
казы в авиационной про
мышленности, почти
вдвое сократились заказы 
в металлургии.

Острой социальной про
блемой остается безрабо
тица. Уже объявлено, что 
к Концу года в Лотарин
гии, где сконцентрирюва- 
ны крупнейшие метал
лургические предприятия 
страны, около 50 тысяч 
рабочих переводятся на 
неполную рабочую неде
лю. Сейчас во Франции 
свыше 1.300.000 человек 
не имеют работы.

Темпы инфляции со
ставляют примерно 13 
процентов в год. С янва
ря по август 1976 года де
фицит торгового баланса 
страны достиг 13,7 милли
арда франков. В послед
ние недели резко упа.ч 
курс французского фран
ка.
Де.мократическая печать 

отмечает, что этот план 
«жесткой экономии» оз
начает по существу даль
нейшее наступление на 
жизненный уровень ши
роких слоев населения и 
практически не преду
сматривает никаких ре
альных мер по улучше
нию экономического по
ложения в стране.

« в  нашей семье п ри стра
стия к спи ртном у не питают. 
Но, как и везде, мы отмеча
ем праздники, к нам при ходят 
гости. Наконец немало про
дуктов ,  не имеющих отноше
ния к спиртному, расфасова
но в буты лки  и банки. Неза
метно они накапливаются. 
Но попробуй сдай их в ка
кой-нибудь приемный пункт,  
—  проще выбросить.

А. Д Е Р И Н Г .
Томск.
Таких писем в редакции 

скопилось много. Ответить 
на вопросы читателей мы 
попросили заместителя на
чальника областного управ
ления торговли Г. Т. Доро
хова.

— Подобная корреспон
денция идет и в адрес об
ластного управления торгов
ли. Однако сейчас острота 
вопроса уже снята. В каж
дом продовольственном
магазине Можно встретить 
объявление о приеме банок 
из-под майонеза. В прием
ных пунктах берут от на
селения так называемые ев
робутылки (импортная стек
лотара).

■упорядочился • рабочий 
день на приемных пунктах. 
Из 46 торговых точек 13 
переведены на полутора
сменную работу, в 22 пунк
тах сейчас удлиненный ра

бочий день. Правда, не вез
де еще решили вопрос с 
кадрам^и.

В этих условиях вся на
дежда на бесперебойный 
вывоз стеклотары постав
щиками, а этого, к сожале
нию, пока нет. Ликеро-во
дочный завод, пивзавод, база 
Росбакалея забирают порож
нюю тару не раньше чём 
через 10—^̂15 дней.

В начале года в облиспол
коме было принято решение 
о Строительстве приемных 
пунктов за счет Пятипро
центных отчислений от ка
питальных вложений. В 
свою очередь горисполком 
принял решение, в котором 
обязал промышленные
предприятия взять под свою 
опеку несколько таких 
пунктов, однако многие за
воды, в том числе ма
нометровый и завод рези
новой обуви, этого решения 
не выполнили. Не сдан в 
эксплуатацию ни один из 
восьми приемных пунктов, 
строительство которых на
мечено на 1976 год.

Всё эти причины и спо
собствуют тому, что продав
цам еще приходится 01ч>р- 
чать покупателей. Отказы
вая в приеме посуды.

Город Зеница — центр югославской 
металлургии. Здесь находится метал
лургический комбинат, на котором вы
плавляется около 30 процентов стпля 
всей страны. Город живописно располо
жен на обоих берегах реки Босния. Со
временные жилые II административ

ные здания утопают в зелени парков и 
скверов. В городе 4 вуза, в которых го-" 
товят кадры для национальной про
мышленности. Из тридцатитысячного 
населения Зеницы почти половина — 
молодежь.

НА СНИМКЕ; новостройки Зеницы.
Фото ТАНЮ г—ТАСС.
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н о в о е  Т. И Н А У К И

ОБСУЖДАЮТСЯ ПРОБЛЕМЫ 
ЭЛЕКТРОМАГНИТНОЙ БИОЛОГИИ

СООТВЕТСТВИИ , с 
планом Совета по ки
бернетике АН СССР в 

городе Томске с 13 по 23 ок
тября проходила работа все
союзной школы-семинара по 
электромагнитной биологии. 
Школа была организована 
Сибирским физико-техни
ческим институтом при ак
тивном участии Томского ме
дицинского института. К ор
ганизации школы были 
привлечены также сотруд- 
яики НИИ биологии и био
физики, НИИ ядерной фи
зики.

Электромагнитная биоло
гия — раздел биологии, 
изучающий реакции живых 
систем, возникающие в ответ 
на изменение напряженно
сти внешних электрических 
магнитных и электромагнит
ных полей. Это научно-прак
тическое направление, име
ющее многовековую исто
рию (натертым янтарем 
пытались лечить еще в 
древней Греции), особен
но бурно развивается в 
последние годы. В эпоху 
научно-технической револю
ции резко возросла насы
щенность окружающей сре
ды различными электриче
скими магнитными й элек
тромагнитными полями. Эти 
поля возникают вокруг 
включенной плитки и сти
ральной машины, под ли
ниями электропередачи и в 
кабине электровоза, на элек
тролизном производстве и 
при изготовлении • магнитов. 
За счет работы радио и теле
видения радиояркость Земли 
в настоящее время превы
шает аналогичную характе
ристику Солнца в миллионы 
раз (а ведь раньше было 
наоборот). Такая насыщен
ность полями появилась 
только за последние 30—50 
лет, и естественно, что че
ловек и вообще живая при
рода не успели адаптиро
ваться к этому новому эко
логическому' фактору. По- 
это.му возникла задача — 
выяснить биологическую 
роль электромагнитных по
лей, узнать, какую они при
носят пользу или вред че
ловеку и окружающей сре
де. Об актуальности таких 
исследований говорит хотя 
бьТ то, что на фоне общего 
удвоения научных исследо
ваний за последние 15 лет.

объем работ и количество. 
работающих в этом направ
лении увеличилось более чем 
в 10 раз. Наряду с большим 
научным значением такие 
исследования весьма пер
спективны и , в прикладном 
плане. Эмпирическим путем 
установлено, что предпосев
ная об|)аботка семян элек
трическим полем приводит к 
повышению урожайности. 
Магнитотерапия успешно ис
пользуется при лечении мно
гих заболеваний. Исследова
ние механизмов ориентации 
перелетных птиц по магнит
ному полю Земли может 
помочь разработать ком
пактный прибор для навига
ции. Применение полей для 
стабилизации неравновес
ных систем позволит улуч
шить качество ряда биотех
нологических процессов.

Однако специалистов по 
электромагнитной биологии 
вузы не готовят. Занимаются 
ею биологи и медики, физи
ки и техники, химики й спе
циалисты по сельскому хо
зяйству. И здесь, “что-бы до
стигнуть о-бщего взаимопо
нимания, нужна совместная 
учеба.

Томск не случайно выбран 
в качестве места проведе
ния первой школы по элек
тромагнитной биологии. Ес
ли посмотреть число публи
каций по этой тематике за 
последние 10 лет, то на пер
вом месте, естественно, будет 
Москва. Томск занимает 
второе место. В Томске рабо
тают по этому направлению^ 
такие специалисты, как ' 
акаде.мик' И. В. Торопцев, 
профессор Н. А. Удинцев, 
Н. В. Васильев, Г. П. Гарга- 
HeeiB, Л. М. Ананьев, Н. М. 
Тихонова и м'ногие другие.

По данной тематике томи
чи защитили более. 20 кан
дидатских диссертаций и 
опубликовали сотни работ. 
Следует отметить также 
то, что работы в области 
электромагнитной биологии 
ведутся в Томске координи
рованно. Сотрудники СФТИ, 
ТМИ, НИИ биологии и био
физики, НИИ ядерной физи
ки, сотрудники ряда ка
федр университета, по- 
литехниче.ского и педагоги
ческого (институтов участву
ют в работе единого город
ского семинара, проводят

взаимные консультации, ко
ординируют свою научную 
работу. Проведенная в мае 
этого года общегородская 

I конференция по электромаг
нитной биологии, на КОТО' 
рую было представлено свы
ше 50 докладов, показала 
высокий уровень и акту
альность большинства прово
димых исследований. Таким 
образом, то.м'ичи имеют не
которое моральное право 
учить и еще большее жела
ние учиться. В качестве 
лекто1ров в школу-семинар 
были приглашены специали
сты разного профиля: био
логи, медики, физики, ма
тематики, инженеры, астро
номы, биофизики, киберне
тики.

Для участия в работе шкр 
лы собралось более ста чело
век из 39 городов Союза. 
Половина из них имеют уче
ную степень ' доктора или 
кандидата наук. В течение 
10 дней проводились восьми
часовые занятия, состоящие 
из лекций и сем'инаров, в 
ходе которых активно об
суждались вопросы, изло
женные лекторами.

На заключительном засе
дании у.настни!ки школы ре
комендовали организовать 
координационный совет по 
пробле|ме и специальную 
секцию при Совете по кибер
нетике, а также создать в 
г. Томске на базе. СФТИ ор 
ганизационно - мет о д и ч е- 
ский центр, которому пору
чить непосредственно коор
динировать всю работу по 
электромагнитной биологии 
в нашей стране.

Работа школы, по общему 
мнению ее участников, была 
удачной и улучшила взаимо- 
пон'и.мание различных спе
циалистов, а десятидневный 
постоянный контакт слуша
телей уже привел к опреде
ленной координации иссле
дований. Главное же заклю
чается в том, что, обогащен
ные новыми знания.ми, ис- 
поЛ(Ьзуя контакты и коор
динацию исследований, спе
циалисты по электро.магнит- 
ной биологии будут успеш
нее решать стоящие перед 
ними задачи.

Г. П ЛЕХАНОВ, 
председатель оргкомите
та, заведующий лабора
торией биокибернетики 

СФТИ.
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Школа № 14 в микрорайоне Каштак 

вступила в строй в этом учебном году. 
Великолепная отделка создает уют и 

придает праздничный вид помещениям.

Много мастерства вложили строители в 
оформление учеиичеокой столовой. 
Здесь могут за одну перемену пообедать 
200 школьников.

Фото Е. Лисицына.

ШШ'

Нет ничего сложнее глаза, нежнее и нужнее его. Дейст
вия врача, производящего операцию на глазе, можно 
сравнить лишь с действиями ювелира, хотя они несоиз
меримо сложнее и ответственнее. В глазном отделении 
Колпашсвской больницы производят сейчас многие опе
рации, еще несколько лет назад считавшиеся уникальны
ми.

Это отделение обслуживает северные районы области с 
населением около 150 тысяч человек. Колпашевские ме
дики пользуются самыми совершенными приборами и 
хирургическими инструментами. В том, что врачи отделе
ния имеют огромный авторитет у своих пациентов, нема
лая заслуга Геннадия Петровича Алексеева, который ру
ководит этим коллективом. Он постоянно в поиске. Им 
изготовлены многие инструменты, применяемые на опе
рациях. Этот снимок сделан в тот момент, когда Г. П. 
Алексеев прикасается к самому нежному оргашу в 
человеческом организме — глазу.

Фото в. Казанцева.

СПО РТ I СПОРТ с
ЧЕМПИОНКА
А Э Р О Ф Л О Т А

В Калинине состоялся 
IV чемпионат Аэрофлота по 
парашютному спорту. Высо
кое спортивное мастерство 
показала на этих соревнова
ниях бортпроводница Том
ского авиапредприятия
Татьяна Полякова. Вы
ступая в составе коман
ды Западно-Сибирского 
управления гражданской 
авиации, она заняла первое 
место в одиночных прыжках 
с задержкой раскрытия па
рашюта на 30 секунд и вы
полнением комплекса фигур 
в свободном падении. Таня 
завоевала звание чемпионки 
Аэрофлота, вьшолнив впер
вые нормативы мастера 
спорта СССР. Девушка на
граждена лентой чемпиона, 
почетной грамотой и ценным 
подарком. Т. Полякова 
включена в состав сборной 
команды Аэрофлота.

Электрик Томского авиа
предприятия Николай Нико- 
норов, участвуя в этих же 
соревнованиях, впервые вы

полнил норматив мастера 
спорта СССР и награжден 
почетной грамотой Западно- 
Сибирского управления 
гражданской авиации.

В. МИХЕЕВ.

СЕЗОН
Н А Ч А Л С Я
У СПЕШНО
Удачно начали спортивный 

сезон юные гимнастки 
ДЮСШ при Дворце зрелищ 
и спорта. В Киеве на пер-_ 
венстве Центрального сове-' 
та ДСО «Спартак» честь 
сборной команды Россовета 
«Спартак» отстаивали и две 
томские гимнастки — Люда 
Чураева и Таня Иващенко. 
На этих соревнованиях Лю
да выполнила норматив ма
стера спорта.

В Астрахани сборная 
ко.манда ДКХ)Ш приняла 
участие в традиционном 
всесоюзном турнире «Кас
пийские зори». В этом году 
турнир собрал команды 27 
областных центров. В соста
вах команд было много из
вестных гимнасток. Наши 
спортсменки заняли седь

мое место. Люда' Чураева 
здесь вторично выполнила 
норматив мастера спорта, а 
Таня Иващенко добилась та
кого результата впервые. 
Юниорки Наташа Тонконо- 
женко и Ира Зайцева полу
чили право выступить в фи
нале соревнований.

Впереди у томских гимна
сток новые ответственные 
соревнования.

С. РАЙ СКИН А.

СОСТЯЗАНИЯ
-ПОДВОДНИКОВ

в  плавательном бассейне 
«Химик» прошли соревнова
ния по спортивному плава
нию под водой, прово
дившиеся в зачет первой 
зональной спартакиады
ДОСААФ, посвященной пя
тидесятилетию оборонного 
общества. У  девушек первой 
на дистанции 800 м была 
Ольга Таубер, у юношей на 
.полуторакилометровой ди
станции — Андрей Суста
вов. Оба победителя пред
ставляли спортивную школу 
завода резиновой обуви.

Ю. ЧУФ АРО В .

УЧАТСЯ
ПИОНЕРВОЖАТЫЕ
в  течение месяца в Том

ске проходили областные 
курсы старших пионервожа
тых. Их организаторы — ин
ститут усовершенствования 
учителей и обком ВЛКСМ. 
С лекциями на курсах вы
ступили лекторы обкома 
КПСС, преподаватели том
ских вузов и школ, работни
ки Дома пионеров. На кур
сах прочитаны лекции по 
идейно-политической, психо
лого-педагогической темати
ке и о деятельности пионер- 
сК'их и комсомольских орга
низаций. Слушатели приня
ли участие в семинарах, по- 

' священных XXV съезду 
КПСС и задачам воспитания 
нового советского человека, 
педагогическому наследию 
Н. К. Крупской. Несколько 
семинарских занятий было 
проведено непосредственно в 
школах города.

Вожатые области посетили 
городской с.мотр строя и 
песни, в Доме пионеров по
знакомились с историей пио
нерской организации Том
ска,

В. Ш ВЕЦОВА.

ДЕЕОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И СПОРТА

17 ноября. «Таи нств енны й  
знак» — 17. «Д ни  лю бви» — 19. 
«Ли мо на дны й  Дж о» — 21.

ТЕАТР
17 ноября — спектакль 

«Но чная повесть».
Начало — в 19 час. 30 мин.

к ш о
СЕГОДНЯ  

в  К И Н ОТЕАТРАХ : 
«РО Д И Н А»

«Зорро» (две серии) — 8-30, 
11, 16. 18-30, 21. Кинолекторий. 
Фильм «Семья У л ь я н о в ы х »  —  
14-13.

имени М. ГОРЬКОГО
«П о б е ди те ль »  —  8-35, 10-30,

12-25,. 14-20, 16-15. 18-10, 20-05, 
22. « С т р а х  высоты» —  9. 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Зал кинохроники. «Н а  
форуме коммунистов Европы», 
«Х о ч у  бы ть»,  «Коммунисты

П о р т у га л и и »  —  9, 12-05, 13-10, 
18-20. «И  все-таки я верю»
(две серии) —  10-05, 14-15,
16-20.

«О К Т Я Б РЬ »
«П о б е д и те ль »  —  9, 10-50

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,’
21-50. «С тр а х  высоты» —  8-50, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «П ров ал «Г о л у б о й  змеи» —  
10-30.

«П И О Н ЕР»
М у ль т ф и ль м  «К оне к-Горбу

нок»  —  9, 10-20. «Дорогой
мальчик» —  11-40, 13-20, 15.
«Пармская о б и тель »  —  16-40
20.

«С И Б И РЯ К »
«Корона Российской импе

ри и»  —  9-20, «С т р а х  высоты» —  
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 1Э-20 
21.

ДВОРЕЦ К УЛ ЬТУРЫ  
«А В А Н ГА Р Д »

М ультсборни к  № 17 —  10-45, 
15. «П е р е с т уп и  порог* —  17. 
«П о следняя  жертва» —  19, 21.

ДОМ К УЛ Ь Т УР Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

«И в а н  да Марья» — ■ 15., « Ч у 
жие письма» —  17-10, 19, 21.

К ЛУБ
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ

«В дохновение» —  15, 16-50
18-40, 20-30.

ДОМ К УЛ Ь Т УР Ы  
пос. НОВОГО

«М а у гли *  17-30. «А ли са  
здесь больше не ж и ве т»  —  19,

С Р Е Д А ,  17 ноября 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М ОСКВ А
9.45. Цв. «В каждом рисунке

— солнце». 10,00. «И. С. Турге
нев по письма(м и воспомина
ниям». 10.45. Цв. <0тзов(итесь, 
горшгеты!». 11.30. «Фильм — 
детям». «Такой большой маль
чик». Худоясеств-енный фильм, 
13.00. Новости. 13.10. «Рем
брандт. Офорты». Научно- 
популярный фильм. 1S.30. Цв. 
«Наука сегодня». 14.00. Цв. 
«Наша биография». «Год 1919». 
15.15. «Человек и закон». Ве
дет профессо-р А. А. Безуглов. 
15.45. Цв. «Здесь наш домь. 
Худогкестненный фильм. 1-я се
рия. 16.50. Цв. «Играет А. Сло- 
бодявик». 17.00. «Вре.мя». 17.40. 
Цв. Концерт солистов Госу
дарственного академического 
театра «Эстоиня», Передача из 
Таллина. 16.10. Цв. Чамшю- 
нат СССР по xoitKejo. «Крылья 
Советов» “  ЦСКА. 3-й период. 
Передача из Дворца спорта 
Це’нтрального стадиона нм. 
В. И. ЛенИ'На. •

Т О М С К
16.45. «Танцует Нннолла Кур- 

гапш-гна». 1-9.15, Концерт Госу- 
да:рствен1ного Северного рус
ского народнотх) хора.

ЧТО ГДЕ СЛУЧ И ЛО СЬ

Т О Р Г  НЕ с о с т о я л с я
Как-то на улице Пушкина 

в Томске появился «коро
бейник», который бойкц тор
говал подержанными веща
ми. В это время мимо про
ходил электрик цеха желез
нодорожных подшипников 
ГПЗ-5 Анатолий Сергеевич 
Дьячков. Деятель «черного 
рьшка» тут же предложил 
ему по дешевке чемодан. 
Торг, однако, не состоялся. 
Дьячков пригласил навяз
чивого «коробейника» в 
штаб народной дружины 
подшипникового завода.

Предприимчивым торга
шом оказался некий С. П. 
Тайлашёв, кото1>ый, как вы
яснилось, ограбил в этот 
день квартиру на Ставро- 
польско(М переулке.

Против Тайлашева воз
буждено уголовное дело. ,

Приказом по заводу за 
проявленную бдительность 
электрику А. С. Дьячкову 
объявлена благодарность с 
занесением в трудовую 
книжку. Он награжден де
нежной прем1ией.

Т. ТИМОФЕЕВ.

М О С КВ А
20.00. Новости. 20.;1'5. Цв. Про

грамма докуменггальных теле
фильмов о спорте. 20.45. «Че
ловек и закон». 21.15. Цв. 
«Здесь наш дом». 1-я серия. 

Т О М С К
212.20. Новости.

W O C K B A  ■
22.30. Цв. Концерт солистов 

Государствеиного а(кад€.м«че- 
ского театра «Эстония». 23.00. 
«Время». 23.30. Цв. «Наша био
графия». «Год 1919». 00.45. Цв. 
Тираж Спортлото. 00.55—02.05. 
Цв. Чемпионат СССР по хок
кею. «Крылья Советов». — 
ЦСКА. 2-й и 3-й периоды.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

19.30. Фильм — детям. «Сне
гурочка». . 20.40. «Томску — вы
сокую дисциплину труда и 
быта». 20.50. «Волчья стая». 
Художественный фильм. («Бе- 
ларусьфильм», 1975 г.). 22.10.
«Отправляясь в дальний путь», 
«Надежный помощник». Филь
мы. 22.2'0 — 2'2.30. Новости,

Техническре училище № 7 
объявляет дополнительный 
набор учащихся со средним 
образованием в группы об
мотчиков электромашин, 
контролеров ОТК, слесарей 
механосборочных работ.

Срок обучения — 1 год.
Учащиеся обеспечиваются 
общежитием, получают сти
пендию 30 рублей.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Крылова, 27.

А Н К Е Т А
МИЛЛИОНОВ

в январе 1979 года состоится всесоюзная перепись на
селения. Уже сейчас к ней ведется большая подготовка. 
С 17 по 24 ноября в стране пройдет пробная перепись. По 
этому поводу с начальником Центрального статистиче
ского управления при Совете Министров СССР Л. М. В О 
ЛОД АРСКИМ  беседовал корреспондент ТАСС  Н. Плот
ников.

— Хотелось, чтобы вы 
прежде всего сказали о том, 
с какой целью проводятся 
переписи.

— Напомню, что нам пред
стоит уже шестая в истории 
нашей страны всесоюзная 
перепись населения. Первая 
была проведена по инициа
тиве Владимира Ильича Ле
нина в 1920 году. Он под
черкивал тогда, что «для со
циалистического строитель
ства Советской республики 
данные переписей будут 
и.меть первостепенное и ру- 
ко'водящее значение». Это 
значение непреходяще и се
годня. Материалы переписей 
показывают изменения в 
жизни народа, в хозяйстве 
страны, в общеобразователь
ном и культурном уровне со
ветских людей. Они обеспе
чивают подробные данные о 
населении, которые широко 
используются 03 работе орга
нов государственного управ
ления, в народнохозяйствен
ном планировании, научных 
исследованиях.

В ходе предстоящей пе
реписи будут получены под
робные сведения по возра
сту, семейному положению, 
яационал.ьности, языку, 
уровню образования, обуче
нию. Перепись даст обшир
ную информацию о распре
делении населения по источ
никам средств существова
ния, отраслям народного хо
зяйства, видам производств, 
занятиям, общественным 
группам. Она уточнит дан
ные текущего учета о чис
ленности населения, распре
делении его на городское и 
сельское, о территориальном 
размещений. Ее материалы 
будут важнейшим' подспорь
ем при составлении народ- 
носхоэяйственното плана, в 
частности, при планирова
нии развития сети учебных 
заведений, лечебно-профи
лактических учреждений, 
строительства жилых домов, 
культурно-просветительных 
учреждений, предприятий 
бытовоах) и коммунального

хозяйства, пассажирского 
транспорта и т. д. Это и оп
ределяет ее важнейшее на
роднохозяйственное значе
ние.

Кстати замечу, что проект 
программы предстоящей пе
реписи составлен с учетом 
рекомендаций международ
ных организаций, соответст
вует тематике, рекомендо
ванной для предстоящих пе
реписей в странах — членах 
СЭВ.

—  Какие задачи стоят пе
ред пробной переписью?

— Из всего комплекса ста
тистических работ всесо
юзные переписи наиболее 
крупные и сложные. Поэто
му их проведению предшест
вует ряд подготовительных 
мероприятий. Сейчас закон
чен первый этап: составлен 
предварительный проект 
программы, то есть опреде
лен круг вопросов, на кото
рые должны быть получены 
ответы граждан, подготовле
ны указания, определяющие 
организационный порядок ее

. проведения. Намечен проект 
програм.мы разработки ма
териалов, предусматриваю
щий подучение итоговых по
казателей. Пробная пе
репись по сути явится ре
петицией основной. Мы ста
вим целью проверить на 
практике всю подготовку к 
ней.

—  Где она будет прово
диться?

— Выбрано девять райо
нов, в которых живет при
мерно 800 тысяч человек. 
Это — Серпуховский район 
Московской области. Дер
бентский в Дагестанской 
АССР, Трак')5орозаводский в 
Челябинске, город Канск и 
Канский район Краснояр
ского края, Марьинский’ До
нецкой области, Среднечир- 
чикский Ташкентской обла
сти, Глубоковский в Восточ
но-Казахстанской, город 
Рустави в Грузии и Валми- 
ерск'ий район в Латвии.

—  Почему выбраны имен
но эти районы?

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И  СПОРТА
18—22 ноября 1976 г.

Б о л ь ш и е  к о н ц е р т ы

лауреата всесоюзного конкурса вокально -  
и н с т р у м е н т а л ь н о г о  а н с а м б л я  

« А р и э л ь »

с участием уральского диксиленда.
Художественный руководитель ансамбля — Валерий 

ЯРУШ ИН.
Начало концертов: 18 ноября — в 20 часов; 19 ноября — 

в 18 и 21 час.; 20 ноября — в 17 и 20 часов; 21 ноября — в 
12, 17 и 20 часов; 22 ноября — в 20 часов.

Издательству Томского 
университета требуются,
технический редактор и кор
ректор.

Обращаться по адрес.у; 
То,мск-29, ул. Никитина, 17, 
к директору.

М ЕНЯЮ  однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Сумгаите Аз. ССР на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
№ 4-52-31.

— Имелось в виду охва
тить территории, различные 
по экономическим и природ- 
нонгеографическим услови
ям, социальному и нацио 
нальному составу населения. 
Это даст возможность полу
чить более обширную инфор
мацию о том, как восприня
ты подготовленные доку
менты, правильно ли рас
считана нагрузка на перепи
сной персонал для отдель
ных местностей и т. п. Дело 
еще и в том, что при прове
дении всесоюзной переписи

'  предполагается применить 
принципиально новую фор
му переписного листа, кото
рый одновременно будет 
служить и техническим но
сителем первичной инфор
мации для непосредственно
го ввода ее в электронно-вы
числительные машины.
Пробная перепись покажет, 
возможно ли применение 
этой формы в 1979 году.

— Кто проделает эту ог
ромную работу?

— Во всех районах, где 
будет проводиться пробная 
перепись, уже подготовлены 
специальные счетчики, при
влеченные с предприятий, 
из учреждений, организа
ций и учебных заведе
ний. Хочу заметить, что 
все переписи принима.ти 
у нас всенародный харак
тер. Партийные, советские, 
профсоюзные, комсомоль-

, ские органы и хозяйст
венные организации оказы
вали в проведении их все
мерную помощь и поддерж
ку. К примеру, в 1970 году 
для этой цели было выделе
но 660 тысяч работников. 
Исполко.мы местных Советов 
обеспечили органы статисти
ки картографическими мате
риалами, предоставили по
мещения для переписных 
участков, выделили транс
порт. Комсомол и спортив
ные общества организовали 
агитационные авто- и мото
пробеги, лыжные походы, 
агитбригады. Почти полтора 
миллиона агитаторов и про
пагандистов участвовали в 
разъяснении значения и су
ти переписи. На предприя
тиях и стройках, в колхозах 
и совхозах, в учреждениях 
и учебных заведениях было 
образовано 130 тысяч комис
сий содействия переписи. 
Это и помогло нам полу
чить достоверную ин(ф)рма- 
цию. Мы уверены, что и но
вая перепись пройдет орга
низованно и образцово, а ее 
данные будут важным ин
струментом для планирова
ния экономического и соци
ального развития страны.

Иван Ульянович 
Б А С А Р Г Й Н

На сорок седьмом году 
жизни после продолжитель
ной болезни скончался писа
тель-коммунист Иван ■улья- 
нович Басаргин. На его 
рабочем столе остался неза
вершенный роман о борьбе 
с белогвардейцами в При
морье — своеобразное про
должение опубликованного 
уже издательством «Совет
ский писатель* романа «В 
горах тигровых» и подго
товленного к печати ро.чана 
«Дикие пчелы». Осталась 
добрая память людей, знав
ших его как человека доб
рожелательного, отзывчиво
го, жизнерадостного, устрем
ленного. Осталась память 
благодарных читателей, по
любивших не только у нас 
ё стране, но и в Болгарии 
его многократно -издававшу
юся повесть «Черный дья
вол», рассказы, собранные 
под одной обложкой «Аки- 
мыч — таежный человек» 
издательством «Современ
ник».

Творческий путь И. У. Ба
саргина сравнительно неве
лик — немногим более деся
ти лет. Ему предшествовали 
работа старателя, слесаря, 
молотобойца, шофера, заве
дующего клубом, учителя, 
корреспондента районной и 
краевой газет. Богатый 
жизненный опыт питал 
творчество этого интересного 
писателя. И. У. Басаргин за
мышлял целую серию геруп- 
ных произведений о Даль
него Востоке, о людях Сиби
ри. Планам этим не суждено 
было сбыться. Но и то, что 
успел сделать И. У.'Басар
гин, будет долго волновать 
души читателей, учить их 
добру и мужеству.

Группа товарищей.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

18 ноября Концертный зал филармонии

КОНЦЕРТ
(по абонементу № 5 «Любителям хоровой музыки»).

Исполнитель:
лауреат премии Ленинского комсомола, народный кол

лектив — хоровая капелла Томского университета.
Художественный руководитель — заслуженный работ

ник культуры РС Ф С Р Виталий СОТНИКОВ.
В программе: молодежные песни А. Пахмутовой, И. Ду

наевского, К. Лакина, А. Петрова, О. Фельцмана, А. Пуш
кова.

Солисты — В. Акулов, Т. Гойхман, Л. Зинченко, Н. Чер
нышов.

В концерте принимает участие народный коллектив _
эстрадный оркестр «ТГУ-62».

Художественный руководитель — А. РАТНЕР.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Томская база Роскульттор- 
га имеет'в наличии катера 
«Амур* для продажи органи
зациям (по безналичному 
расчету) и частным лицам.

Столовой № 1 ТТС № 1 
срочно требуются: офици
антка, мойщица посуды, 
уборщиц^ торгового поме
щения.

Обращаться; г. Томск, пер. 
Подгорный, 8-а, к директору 
столовой, телефоны №№ 
2-28-25, 2-26-37.

Городское бюро цо трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу на теле
графно-телефонную стан
цию; электромонтеров по 
обслуживанию электропи- 
таюших установок, телегра
фистов и учеников телегра
фистов, инженера или тех
ника—строителя.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству и инфор
мации населения.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ a ' I s ' s a ’ 4^70-34Г”о‘ти л а "п р о п а ? а н д ь ^^^  ~ п и о _ Редактвра -
4-35-53, отдела сЛьского хозяйства -  4-83-65. 4-23-60, отдела науии *̂ 2 учебны* заведений ' ^  4 33 4-40-48,'

писеи _  4-81-65, 4-77-87, 4-77-31. отдела иллюстраций L  4 -7 1 ^ 3 ^ ! '^  хозя^ств^о” ^̂ ^̂  о^л®а
4-81-61, 4-77-31, отдела  
деж урного —  2-05-88.

К300523 Заказ № ЗООЗ

4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря —  4-72-34, секретариата —
-щ иефтегеологии, строительства н транспорта —  4-51-83

~~А 4-81-22, отдела советского строительства и быта ’
4-77-62, областной Журналистской организации —  4-20-91.

Г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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